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Le Président de la République 
réserve un accueil officiel à son 
homologue iranien au siège de 
la Présidence de la République

Entretiens élargis entre 
le Président de la République 

et son homologue iranien

Le président de la République préside avec 
son homologue iranien la cérémonie de signature 

de plusieurs accords de coopération

Algérie/irAn:
Le président de la République déterminé 
à hisser la coopération à la hauteur de la 

volonté politique des deux pays

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha entame une visite 

officielle à l’Etat du Qatar

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
réservé, dimanche, au siège de la 

Présidence de la République, un accueil 
officiel à son homologue iranien, M. 
Ebrahim Raïssi.
Les deux Présidents ont écouté les 
hymnes nationaux des deux pays et 
passé en revue des détachements des 
différentes forces de l’Armée nationale 
populaire (ANP) qui leur ont rendu les 
honneurs.
Auparavant, le Président iranien s’est 
rendu au sanctuaire du Martyr (Alger) 
où il s’est recueilli à la mémoire des 

martyrs de la glorieuse Guerre de 
libération nationale.
Le Président iranien effectue une visite 
officielle en Algérie après avoir pris 
part au 7e Sommet des chefs d’Etat et 
de Gouvernement du Forum des pays 
exportateurs de gaz.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a eu, dimanche à Alger, avec 

son homologue de la République 
islamique d’Iran, Ebrahim Raïssi, des 
entretiens élargis aux membres des 
délégations des deux pays.
Les entretiens ont eu lieu au siège 
de la Présidence de la République en 
présence des membres des délégations 
des deux pays.
Auparavant, le président de la 
République s’était entretenu, en tête-
à-tête, avec son homologue iranien.
En marge de ces entretiens, les 
membres des délégations des deux 

pays ont eu des discussions bilatérales 
englobant plusieurs secteurs.
Le Président iranien effectue une 
visite officielle en Algérie après avoir 
pris part au 7e Sommet des chefs 
d’Etat et de Gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé, dimanche à Alger, 
avec son homologue iranien, M. 
Ebrahim Raïssi, la cérémonie 
de signature d’accords et 
de mémorandums d’entente 
englobant plusieurs domaines de 

coopération entre les deux pays.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège de la Présidence 
de la République à l’issue des 
entretiens élargis entre les deux 
Présidents.
Dans ce cadre, l’Algérie et l’Iran 
ont signé un mémorandum 
d’entente sur la coopération dans 

le domaine du pétrole et du gaz.
Un mémorandum d’entente a 
également été signé entre le 
ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises et la vice-
présidence de la République 
islamique d’Iran pour les sciences, 
les technologies et l’économie de 

la connaissance.
Un autre mémorandum d’entente 
a été signé entre le ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat et le 
ministère iranien du Patrimoine 
culturel, du Tourisme et de 
l’Artisanat.
Les deux parties ont aussi signé 
un mémorandum d’entente entre 

le ministère de la Communication 
et le ministère iranien de la 
Culture et de l’Orientation 
islamique sur la coopération 
en matière d’information, ainsi 
qu’un mémorandum d’entente 
sur la coopération dans le 
domaine des sports pour la 
période 2024-2025.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a souligné, 
dimanche, sa détermination à hisser la 

coopération bilatérale entre l’Algérie et l’Iran à 
la hauteur de la volonté politique qui anime les 
deux pays.
Dans une déclaration conjointe à la presse avec 
son homologue iranien, M. Ebrahim Raïssi, 
au terme de leurs entretiens au siège de la 
Présidence de la République, le président de la 
République a réaffirmé sa détermination à hisser 
la coopération bilatérale entre l’Algérie et l’Iran 
à la hauteur de la volonté politique qui anime 
les deux pays, qualifiant les relations bilatérales 
d’”historiques”.
Après s’être félicité de la convergence de vues 
entre les deux pays, le président de la République 
a salué “le soutien iranien à l’élection de 
l’Algérie au Conseil de sécurité en qualité de 
membre non permanent”.
Il a rappelé, dans ce contexte, le soutien et la 
défense, par l’Algérie, des causes justes et la 

poursuite de ses efforts pour le maintien de la 
paix et de la sécurité internationales.
Concernant la situation en Palestine, le président 
de la République a loué “les positions de la 
direction iranienne, qui soutient le peuple 
palestinien et rejette l’agression sioniste face au 
silence honteux de certains pays”.
Le président de la République a, par ailleurs, 
indiqué avoir passé en revue avec le Président 
Ebrahim Raïssi la situation au Sahel et les 
derniers développements de la question du 
Sahara occidental.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP), a entamé, dimanche, une visite 
officielle à l’Etat du Qatar pour prendre 
part à la 8ème édition de l’Exposition 
et Conférence internationale de défense 
maritime “DIMDEX-2024”, indique un 
communiqué du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Sur invitation du Général de Corps 
d’Armée Salem Ben Hamed Al Aqeel 
Al Nabit, Chef d’Etat-Major des Forces 
armées qataries, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale populaire, 
a entamé, aujourd’hui 03 mars 2024, 
une visite officielle à l’Etat du Qatar 
pour prendre part à la 8ème édition de 
l’Exposition et Conférence internationale 
de défense maritime DIMDEX-2024”, 

souligne le communiqué.
A son arrivée, “Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha a été accueilli, 
au niveau du salon d’honneur de l’aéroport 
international de Doha, par le Général-Major 
Rached Ali Al Kachoti, Commandant des 
Forces de la défense aérienne qataries”, 
ajoute le communiqué.
Cette visite “s’inscrit dans le cadre de la 
poursuite du renforcement de la coopération 
bilatérale entre l’Armée nationale populaire 
et les Forces armées qataries”.
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Succès du 7ème Sommet geCF :
Le président  Tebboune souligne l’importance 

de la Déclaration d’Alger

geCF :  Succès historique du 7ème Sommet d’Alger

La Déclaration d’Alger et les accords bilatéraux signés 
“scellent” la réussite du GECF

Les participants au 7e Sommet 
des chefs d’Etat et de 
Gouvernement du Forum des 

pays exportateurs de gaz (GECF) à 
Alger, ont adopté à l’unanimité le 
projet de la Déclaration d’Alger.
En effet, la Déclaration d’Alger 
a été adoptée à l’unanimité, 
soulignant l’importance de fournir 
un approvisionnement fiable en 
gaz naturel tout en promouvant son 
utilisation pour le développement 
durable et la lutte contre le 
changement climatique.
De plus, les signataires de la 
Déclaration ont également appelé à 
des investissements opportuns pour 
assurer la stabilité du marché. Ils ont 

souligné l’importance d’un accès 
non discriminatoire à la technologie 
et au transfert de connaissances.
Les membres ont convenu de 
renforcer le statut du GECF en 
favorisant sa présence internationale, 
en attirant de nouveaux membres et 
en encourageant les partenariats. Ils 
ont souligné l’importance de faciliter 
le dialogue entre producteurs et 
consommateurs et d’approfondir la 
coopération avec les organisations 
internationales concernées.
Les membres se sont engagés à 
renforcer le rôle du GECF en tant 
que plateforme de dialogue et de 
coopération dans le domaine du gaz 
naturel. L’Institut de recherche sur le 

gaz du GECF, basé à Alger, jouera 
un rôle clé dans l’élargissement de 
la coopération, notamment dans 
les technologies du gaz naturel, la 
recherche et l’innovation.

Tebboune salue le succès 
du 7ème Sommet GECF à Alger

Par ailleurs, le président de la 
République Abdelmadjid, Tebboune 
a salué le succès du Sommet, 
soulignant l’importance de la 
Déclaration d’Alger pour relever les 
défis actuels et futurs. Il a souligné 
l’engagement des membres du forum 
à étendre l’utilisation du gaz naturel 
de manière compétente et durable.
Les travaux de cet événement se 
sont clôturés sous la présidence 

d’Abdelmadjid Tebboune. En effet, 
il a affirmé, samedi à Alger, que 
le 7e Sommet du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF) était 
couronné de succès.
« Le Sommet a été couronné 
de succès, grâce à une large 
participation » aux travaux, a déclaré 
le Chef de l’Etat à la presse au terme 

des travaux du 7e Sommet des 
chefs d’Etat et de Gouvernement du 
GECF, au Centre international des 
Conférences (CIC) Abdelatif-Rahal.
De plus, ce dernier a adressé à cette 
occasion ses remerciements à la 
corporation médiatique pour sa forte 
présence et pour l’intérêt accordé au 
Sommet.

La presse nationale 
paraissant dimanche a 
mis en exergue le succès 

historique ayant couronné le 
7ème Sommet des chefs d’Etat 
et de Gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GECF), s’attardant notamment 
sur le contenu de la Déclaration 
d’Alger ainsi que la forte 
participation des chefs d’Etat à 
ce forum.
Le quotidien Horizons a ainsi 
barré sa Une par la déclaration 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
a affirmé à la presse nationale 
et internationale, présente en 
force pour assurer la couverture 

médiatique de l’événement, 
que ce forum a été “un succès”, 
soulignant “l’engagement de 
l’Algérie à œuvrer pour un avenir 
commun prometteur pour le gaz 
naturel”.
Reprenant les déclarations des 
participants au Sommet d’Alger, 
le quotidien Alger16, a relevé 
de son côté, que ce sommet a 
été “une étape importante pour 
le renforcement de la défense 
des intérêts stratégiques des 
Etats membres, ce qui explique 
“l’intérêt majeur accordé aux 
décisions qui en découlent 
et le haut niveau de respect 
dont bénéficie l’Algérie 
auprès des pays producteurs et 

consommateurs”.
Dans son éditorial intitulé 
‘Grands enjeux”, le quotidien 
El Moudjahid a souligné que “la 
rencontre a été celle des grands 
enjeux car les participants se 
sont penchés sur les dossiers de 
la coopération commune entre 
les principaux pays producteurs 
en vue de garantir la stabilité 
des marchés mondiaux du gaz 
et relever les défis relatifs à la 
demande sur cette ressource”.
Dans son commentaire, le même 
journal a noté que le GECF a été 
un “challenge réussi”, soulignant 
que “le sommet a enregistré de 
nouvelles demandes d’adhésion 
de pays qui aspirent à un meilleur 

accès et un partage des avantages 
issus des ressources naturelles 
qui sont un élément fondamental 
de l’économie et de la société”.
El Watan a relevé pour sa part 
que “le gaz naturel, qui a été 
unanimement qualifié par les 
chefs d’Etat et de délégations 
des pays du GECF, comme 
une énergie d’avenir et propre, 
doit jouer pleinement son rôle 
dans la transition énergétique et 
surtout échapper aux pressions, 
même sous couvert de défense 
de la nature, visant à limiter son 
exploitation par les pays du Sud.
Titrant sur “les messages forts 
du sommet”’, Le Soir Algérie 
a relevé que “la Déclaration 

d’Alger rappelle le principe 
non négociable, celui de la 
souveraineté absolue des pays 
exportateurs sur leurs ressources 
en gaz naturel”, ajoutant que de 
cette Déclaration “trace ainsi la 
voie d’un partenariat fructueux 
et d’une vision pouvant aboutir à 
un équilibre du marché gazier”.
“La Déclaration d’Alger” est 
“un grand pas à même de faire 
face aux défis de l’avenir du 
gaz”, a commenté la publication, 
consacrant une partie importante 
de son édition aux travaux du 
sommet, qui a connu une présence 
médiatique distinguée et une 
couverture exceptionnelle”.

La Déclaration d’Alger 
adoptée à l’issue des 
travaux du 7e Sommet des 

chefs d’Etat et de Gouvernement 
des pays membres du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GEFC), tenu à Alger, a fait 
dimanche un large écho dans 
des médias internationaux, 
reprenant l’essentiel des 
points du document final et 
les conventions bilatérales et 
multilatérales signées en marge 
du Sommet, prouvant ainsi la 
“réussite totale” de l’évènement.
“La Déclaration d’Alger 
réaffirme l’engagement des 
membres du Forum des pays 
exportateurs de gaz à œuvrer 
à la création de marchés 
équilibrés et fiables”, titre 
l’agence de presse Qatarie. “La 
Déclaration, qui a été lue par  le 
ministre algérien de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab, 
aux participants au Sommet, 
(souligne) la détermination 
des Etats membres du Forum à 
travailler avec toutes les parties 
pour parvenir à des marchés 
équilibrés et fiables pour le gaz 
naturel”, écrit QNA.
Dans une dépêche intitulée : 

“Le Sommet du gaz d’Alger 
met l’accent sur les droits 
souverains et l’importance du 
dialogue pour parvenir à la 
sécurité énergétique”, l’agence 
Chine-Nouvelle indique que la 
Déclaration d’Alger a “affirmé 
les droits souverains des Etats 
membres sur leurs ressources 
gazières et l’importance 
du dialogue entre les pays 
producteurs et consommateurs 
pour parvenir à la sécurité 
énergétique”.
L’agence de presse tunisienne 
TAP a soutenu dans une 
dépêche titrée “Déclaration 
d’Alger : Garantir la stabilité 
du marché mondial du gaz”, 
que le document “qui fixe les 
principaux axes de la stratégie 
d’extraction, d’exploitation et 
de distribution du gaz naturel au 
cours de la prochaine période”, 
a pour objectif d’”assurer un 
approvisionnement régulier et 

garantir la stabilité du marché 
mondial à la lumière des 
changements géostratégiques 
et des difficultés liées à la 
liquidité”.
L’Opinion de Bolivie sous 
le titre “Arce s’occupe du 
gaz naturel et demande de 
l’aide pour la recherche sur la 
production d’hydrogène”, a mis 
l’accent sur la déclaration du 
président Bolivien Luis Arce qui 
a dit: “Nous devons continuer 
à insister sur l’élargissement 
de la coopération dans les 
technologies et la recherche 
afin de tirer parti du gaz naturel 
dans la production d’hydrogène, 
de nouveaux gaz et d’autres 
produits dérivés”.
Pensa Latina, un autre média 
bolivien, annonce que deux 
accords de coopération 
gouvernementaux dans le 
domaine de l’énergie ont 
été signés par la Bolivie et 
l’Algérie, point “culminant”, 
selon lui, de la visite de travail 
du président sud-américain Luis 
Arce en Algérie.
Le journal bolivien informe 
également qu’il a été convenu 
entre les deux Etats de former 

des commissions mixtes afin 
d’approfondir les relations 
bilatérales et de trouver 
des sources d’affaires qui 
satisfassent les deux parties.
Le journal azerbaidjanais 
“azerbaican 24” a titré, de son 
côté, un de ses articles où les 
points de l’accord d’Alger ont été 
repris, :”Le président algérien 
: le gaz joue un rôle crucial 
pour assurer le développement 
durable dans le monde”, et 
rapporté dans un autre titré : “Le 
ministre Shahbazof rencontre 
son homologue algérien”. Dans 
ce deuxième article, le ministre 
de l’énergie azerbaidjanais 
s’est dit “satisfait de l’approche 
constructive du développement 
de la coopération dans le cadre 
du GEFC, de l’OPEP+, ainsi 
que dans un format bilatéral” 
et annoncé que “conformément 
au protocole d’entente sur le 
pétrole et le gaz, la coopération 
entre l’Azerbaïdjan et l’Algérie 
en 2022, il a été convenu 
d’accélérer le processus 
d’établissement d’un comité de 
travail” conjoint.
Pour sa part, Versionfinal 
du Venezuela a titré : “Le 

Venezuela et l’Algérie signent 
un protocole d’accord”. Dans 
cet article, ce média déclare que 
le ministre du Pétrole, Rafael 
Tellechea a appelé les pays du 
Forum à “concentrer la volonté 
politique des membres (...) 
pour devenir une organisation 
internationale ayant une plus 
grande influence sur l’équilibre 
et la valorisation du gaz sur le 
marché de l’énergie”.
Trinidad et Tobago News Day 
a, lui, titré: “Le ministre de 
l’Energie cherche à conclure 
des accords mondiaux sur le gaz 
lors d’un Sommet en Algérie”. 
Son ministre de l’Energie, 
Stuart Young, a déclaré que 
“Le gaz naturel jouera un rôle 
déterminant dans l’élaboration 
de nos scénarios et de nos 
trajectoires futurs. Grâce à son 
prix abordable, à sa fiabilité et 
à ses faibles émissions, le gaz 
naturel jouera un rôle formidable 
dans l’accélération de la mise en 
place des systèmes énergétiques 
régionaux et mondiaux qui 
profiteront à nos citoyens et à 
notre planète, aujourd’hui et à 
l’avenir”.
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ACCiDenTS De lA  rOUTe:

40 morts et 168 blessés en une semaine

Béni Haroun, le plus grand barrage 
en Algérie, est rempli à 100%

AllOCA TiOn CHÔMAge : 

L’ANEM annonce le lancement 
d’une opération d’actualisation 
des dossiers des bénéficiaires 

d’allocations chômage

AUTOMOBileS:

Début samedi de l’acquittement des vignettes pour 2024

Quarante (40) personnes 
ont trouvé la mort et 168 
autres ont été blessées 

dans 126 accidents de la route 
survenus au cours de la semaine 
dernière au niveau du territoire 
de compétence des services de la 
Gendarmerie nationale.
Le responsable de la 
Communication au Centre 

d’information et de coordination 
routière du Commandement de la 
GN, le Sergent-chef Abdelhamid 
Amrani, a indiqué dans une 
déclaration à l’APS que le facteur 
humain demeurait “la principale 
cause” de ces accidents, en 
raison du non-respect du code 
de la route, précisant que “les 
conducteurs avaient provoqué 

115 accidents, dont 12 pour non-
ralentissement dans les virages, 
13 pour excès de vitesse durant 
les intempéries, 13 pour non-
respect de la distance de sécurité 
et 15 causés par les piétons”.
Selon le responsable, le bilan fait 
ressortir “une baisse” du nombre 
d’accidents (-9), de morts (-8) et 
de blessés (-46) par rapport à la 

semaine précédente.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans les wilayas 
d’Alger et d’Annaba avec 9 
accidents, suivies de Ain Defla 
(7), Oum El Bouaghi et Batna 
(6).
Dans ce cadre, le Sergent-chef 
Amrani a appelé les usagers de 
la voie publique “au respect du 

code de la route, de la distance de 
sécurité, des règles de la priorité 
et des panneaux de signalisation”.

L’ANBT a annoncé ce matin que 
le barrage Béni Haroun de Mila, 
le plus grand édifice hydraulique 

en Algérie avec une capacité de 960 
millions de m3, est rempli à 100 %. 
Après une période de sécheresse 
prolongée, l’Algérie a connu un 
soulagement bienvenu grâce à des pluies 
conséquentes qui ont marqué le mois 
de février. En effet, les fortes pluies 
enregistrées dernièrement ont permis aux 
barrages de nombreuses wilayas du pays 
de se remplir considérablement.
Les régions de l’est et du centre du pays 
ont été particulièrement favorisées, 
certains barrages atteignant même leur 
niveau maximum. Ainsi, le barrage Beni 
Haroun (Mila), le plus grand du pays, a 
connu une augmentation considérable de 
son niveau de remplissage à la suite des 
pluies conséquentes de cette semaine. Ce 
dernier est désormais plein à 100 %. Cela 
représente 960 millions de m3 d’eau.
En outre, le barrage de Taksebt, qui 
alimente principalement la wilaya de Tizi-
Ouzou, d’Alger et de Boumerdès, a aussi 
vu son niveau augmenter de 12 millions de 
m3, pour atteindre un taux de remplissage 
de 33 %.
Bilan des précipitations (en mm) par 
wilaya (28 au 29 février 2024)
Par ailleurs, le professeur M. Malek 

Abdesselam de l’Université de Tizi-Ouzou 
nous livre le bilan des précipitations qui se 
sont abattues sur les différentes wilayas 
algérienne entre le 28 et le 29 février 2024 
:
• Tizi-Ouzou : 61.00 mm
• Béjaïa : 60.00 mm
• Médéa : 53.00 mm
• Bouira : 50.00 mm
• Dar-el-Beida : 42.00 mm
• Jijel : 40.00 mm
• Ain-Bessam : 33.00 mm
• Constantine : 30.2 mm
• Alger : 28.00 mm
• Guelma : 25.00 mm
• Dellys : 24.00 mm
• Sétif : 23.40 mm
• Skikda : 23.00 mm
• Souk Ahras : 21.00 mm
• Miliana : 20.00 mm

L’Agence Nationale pour l’Emploi a 
annoncé aujourd’hui le lancement 
par les agences locales de l’emploi 

d’une opération d’actualisation des dossiers 
des bénéficiaires d’allocations chômage.
En effet, dans un communiqué, l’agence 
a précisé que l’objectif de cette opération, 
débutée ce dimanche, est d’actualiser et 
de régulariser la situation personnelle 
et professionnelle des bénéficiaires 
d’allocations chômage, avec la possibilité de 
proposer des orientations professionnelles.
Selon le communiqué, l’ANEM  a invité 
les bénéficiaires d’allocations chômage 
à se présenter aux bureaux des annexes 
locales de l’emploi, relevant de leur région, 
pour un entretien avec des conseillers en 
emploi, avec leur carte d’identité, et pour 
les couples : la carte d’identité biométrique 
du conjoint ou un acte de mariage pour ceux 
qui possèdent une carte d’identité papier.
Il est également nécessaire de fournir des 
documents justifiant tout changement dans 
la situation du bénéficiaire après la date de 
début de l’allocution, tels que le service 
national, l’état civil, ou un certificat de 

formation dans le cadre du programme 
d’allocations chômage.
Conséquences du non-respect : suspension 
de l’allocation
En outre, l’agence a souligné que la 
présence du bénéficiaire est obligatoire. 
Tout absent dans les 48 heures suivant 
la réception du message texte verra son 
allocation chômage suspendue en raison 
de son absence à l’entretien. Après deux 
mois (60 jours) à compter de la date de 
convocation, l’allocation chômage sera 
suspendue et ne pourra en aucun cas être 
réactivée.
Le même responsable a affirmé que l’ANEM 
accorde un délai de 48 heures à compter 
de la date d’envoi de la convocation, avec 
pour conséquence la désactivation de 
l’allocation en cas de non-présentation à la 
date en question.
Pour conclure, cette initiative vise à optimiser 
l’accompagnement des demandeurs 
d’emploi et à assurer une meilleure 
adéquation entre leurs compétences et les 
opportunités professionnelles disponibles.

La Direction générale 
des impôts (DGI) 
a annoncé que 
l’acquittement des 

vignettes automobiles 2024 
débutera samedi, au niveau 
des bureaux d’Algérie Poste, et 
dimanche au niveau des recettes 
des impôts et se poursuivra 
jusqu’à la fin du mois de mars.
“Il est porté à la connaissance 
des propriétaires de voitures 
touristiques, utilitaires et de 
transport de voyageurs que la 
période légale d’aquittement de 
la vignette automobile 2024 est 
fixée du 1er au 31 mars de chaque 
année, et ce, conformément à 
l’article 303 du Code du timbre”, 
a indiqué un communiqué de 
la DGI, soulignant que pour 
l’année 2024, le 1er mars 
coïncide avec un jour férié. 
Par conséquent, l’acquittement 
des vignettes automobiles 

commencera le 2 mars 2024 au 
niveau des bureaux d’Algérie 
Poste et le 3 mars 2024 au niveau 
des recettes des impôts.
“Aucun changement n’a été 
apporté au tarif de la vignette 
pour l’année 2024”, a précisé 
la direction, appelant les 
propriétaires de véhicules 
à vérifier le tarif légal de la 
vignette avant de l’acquérir. Elle 

a également précisé que pour les 
véhicules utilitaires, le tarif de la 
vignette est fixé en fonction de la 
charge.
La DGI et Algérie Poste ont 
mis en place “tous les moyens 
pour le déroulement de 
l’opération de vente des vignettes 
automobiles dans les meilleures 
conditions possibles”, invitant 
les propriétaires de véhicules à 

accomplir cette obligation, dès 
le lancement de l’opération, sans 
attendre l’approche de la fin de 
la période légale.
S’agissant des véhicules neufs, 
la DGI a précisé que la carte 
provisoire de circulation 
(carte jaune) tient lieu de carte 
d’immatriculation (carte grise). 
Ainsi, l’acquisition de la vignette 
doit être effectuée dans un délai 
de 30 jours à compter de la date de 
mise en circulation du véhicule, 
sur le territoire national.
La direction a également 
souligné que, conformément à 
l’article 308 du code de timbre, le 
défaut d’apposition de la vignette 
sur le pare-brise de la voiture 
entraîne une amende égale à 
50% du montant de la vignette.
En vertu de de l’article 302 
du même Code, les véhicules 
à immatriculation spéciale 
appartenant à l’Etat et aux 

collectivités locales (communes/
wilayas), les véhicules dont 
les propriétaires bénéficient 
de privilèges diplomatiques ou 
consulaires, les ambulances, les 
véhicules équipés de matériel 
sanitaires, les véhicules équipés 
de matériel de lutte anti-
incendie, les véhicules équipés 
destinés aux handicapés, ainsi 
que les véhicules équipés d’un 
carburant GPL/C, (article 27 de 
la loi de finances 2011) ou gaz 
naturel, carburant GNC (article 
11 de la loi de finances 2016), 
sont exemptés de la vignette, 
rappelle la DGI.
Selon la même source, ne sont, 
également, pas concernés par la 
vignette automobile les tracteurs 
et autres engins agricoles, les 
véhicules à moins de quatre roues 
(motocyclettes, vélomoteurs), les 
engins de travaux publics, ainsi 
que les remorques.
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5 MDS, un yacht, voitures de luxe : 
L’arnaque Everssay dévoilée, les escrocs arrêtés

importation 
pour la revente en l’état : 

Réouverture de la plateforme 
numérique de gestion 

du certificat de respect 
des conditions

Le projet Gazoduc transsaharien 
avance à grands pas affirme 

le ministre de l’énergie

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) de la wilaya 

d’Alger ont annoncé le 
démantèlement d’un réseau 
criminel à Bir Mourad Rais, 
gérant une société-écran de 
placements financiers, nommée 
« Groupe Everssay », ayant 
escroqué plus de 600 victimes.
Selon le communiqué de 
ce corps de sécurité, cette 
société se spécialisait dans 
les placements financiers 
et se présentait comme une 
société d’import-export. Elle 

proposait à la vente des actions 
et des placements financiers et 
immobiliers, promettant des 
taux d’intérêt élevés en échange 
des fonds investis.
La société Everssay a poussé 
l’escorquerie jusqu’à proposer 
un « Investissement Islamique 
», avec un revenu mensuel 
variable qui oscille entre 2750 
et 4000 DA.
Ainsi, l’opération de la 
Gendarmerie nationale a 
conduit à l’arrestation de trois 
directeurs, dont une femme, et 
à une saisie impressionnante : 

13 voitures de luxe, une moto, 
la somme de 50 millions de DA 
en argent liquide (5 milliards de 
centimes), une parure en or et 

un yacht de plaisance
Il y avait aussi 837 dossiers de 
contrats conclus avec les clients, 
du matériel informatique et 

du mobilier de bureau dans 

6 appartements d’Alger, 10 

cachets de différentes tailles et 

formes, 3 compteuses de billets, 

21 smartphones, des chèques 

postaux et des cartes bancaires.

Autre détail et pas des moindres, 

la société fictive Everssay a fait 
l’essentiel de sa promotion et a 

attiré la majorité de ses clients 

via le réseau social Facebook. 

Morale de l’histoire, derrière 

les promesses d’argent facile, 

se cache souvent une arnaque.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, a annoncé, 

jeudi dans un communiqué, la 
réouverture de la plateforme 
numérique de gestion du certificat 
de respect des conditions et 
des modalités requises pour 
exercer l’activité d’importation 
de matières premières, produits 
et marchandises destinés à 
la revente en l’état, en vue 
de permettre aux opérateurs 
économiques de renouveler et 
d’actualiser leurs certificats.
“Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations informe l’ensemble 
des opérateurs économiques 
activant dans le domaine de 
l’importation pour la revente 
en l’état, de la réouverture 
de la plateforme numérique 
de gestion du certificat de 
respect des conditions et des 

modalités requises pour exercer 
l’activité d’importation de 
matières premières, produits 
et marchandises destinés à la 
revente en l’état, et ce en vue 
de permettre aux opérateurs 
économiques de renouveler et 
d’actualiser leurs certificats, 
conformément à la nouvelle 
formule portant le code Quick 
Read (QR) ou de leur apporter 
les modifications nécessaires”, 
lit-on dans le communiqué.      
Les délais de dépôt des 
statistiques relatives à l’état 
des ventes et à la quantité des 
stocks pour le 2e semestre 2023 
jusqu’au 23 mars 2024 ont été 
prolongés, avec l’autorisation 
de leur dépôt au niveau 
des directions de wilaya du 
commerce et de la promotion 
des exportations territorialement 
compétentes si nécessaire, 
conclut le communiqué.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a fait état des 

progrès significatifs du projet 
du Gazoduc transsaharien « 
TSGP » au terme des travaux 
du 7e Sommet des chefs d’Etat 
et de Gouvernement du Forum 
des pays exportateurs de gaz 
(GECF) au Centre international 
de Conférence (CIC). Selon lui, 
sur les 4.000 km prévus, seuls 
1.800 km d’études techniques 
restent à finaliser.
Le Gazoduc transsaharien, 
s’étendant sur 4.000 km d’Abuja 
aux côtes algériennes, vise 
l’exportation du gaz nigérian. 
Actuellement, près de 2.200 
km ont été achevés, ne laissant 
que des tronçons à compléter, 
notamment au Nigeria (100 
km), au Niger (1.000 km) et en 
Algérie (700 km).
La réunion entre les ministres 
nigérians, nigériens et algériens 
lors du Sommet a souligné 
l’urgence de relancer le 
projet. Cette décision unanime 
illustre l’engagement des trois 
pays à collaborer pour son 
aboutissement.
La « Déclaration d’Alger » issue 
du 7e Sommet du gaz GECF 

représente une avancée majeure 
dans la coopération gazière 
internationale. Elle insiste sur 
la nécessité d’augmenter les 
investissements pour répondre à 
la demande mondiale croissante 
en gaz.
Le ministre Arkab souligne 
l’importance des investissements 
gaziers à long terme pour assurer 
la sécurité énergétique des 
pays. Il appelle à une vision 
prospective dans le marché 
gazier sur au moins une décennie 
pour garantir sa stabilité.

Facilitations offertes par 
la loi algérienne sur les 

hydrocarbures
L’Algérie facilite les partenariats 
énergétiques via sa législation 
sur les hydrocarbures. Cette 
ouverture a suscité un intérêt 
positif des grandes compagnies 
internationales, notamment pour 
des contrats à long terme dans le 
secteur gazier.
Les relations énergétiques 
entre l’Algérie et l’Europe se 
renforcent, avec des discussions 
en cours sur le financement des 
projets gaziers. L’Algérie cherche 
à convaincre ses partenaires 
européens de l’efficacité du gaz 
pour la sécurité énergétique.

L’Algérie s’engage à soutenir 
les projets gaziers en Afrique, 
conformément aux directives 
du président Tebboune. Des 
programmes de formation 
sont prévus pour accompagner 
les États africains dans le 
développement de leur industrie 
gazière.
Sonatrach intensifie ses efforts 
pour augmenter la production 
gazière en Algérie. Avec 
seulement 47 % de la zone 
d’exploration explorée, de 
nouveaux projets sont en cours 
pour exploiter davantage les 
ressources gazières du pays.
Sonatrach vise à augmenter 
ses exportations de gaz naturel 
liquéfié (GNL), avec une capacité 
pouvant atteindre 56 milliards de 
mètres cubes. L’année dernière, 
l’Algérie a exporté 30 milliards 
de mètres cubes de GNL.
En conclusion, l’avancement du 
projet du Gazoduc transsaharien 
et les efforts pour renforcer 
la coopération gazière tant au 
niveau régional qu’international 
témoignent de la volonté des 
pays concernés de répondre aux 
défis énergétiques mondiaux.
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Le contrôleur de police, Hassani Fayçal, représentant la DGSN  
préside la cérémonie de sortie de 411 agents de police 

Le nouveau directeur 
de la DASS installé 

par le wali Abdelkader 
Djellaoui

A quelques jours du mois sacré de Ramadhan
La fièvre acheteuse du mois de Ramadhan frappe 

les ménages annabis

Le Contrôleur de police, 
Hassani Fayçal, 
représentant le directeur 

de la DGSN a présidé, hier, 
à l’Ecole "El Hadi Khediri ", 
la sortie de promotion de 411 
agents de police. La cérémonie 
s'est déroulée en présence du  
wali d’Annaba, du P/APW, 
de représentants de différents 
corps sécuritaires ainsi que 
des familles des agents 
diplômés. Après l’allocution 
du représentant de la DGSN, 
la promotion sortante a prêté 
serment, avant la remise 
des grades et des diplômes. 
Cette promotion englobe 

411 diplômés. Cette 27ème  
promotion baptisée du nom du 
chahid "Ben Lakhder Samir", 
tombé en martyr à la suite d'un 
attentat terroriste dans la ville 

d'Annaba le 10/01/1994. Cette 
promotion a bénéficié d’une 
formation théorique et pratique 
d’une durée de 12 mois, 
englobant, notamment, une 

préparation psychologique, 
un encadrement physique et 
une formation théorique dans 
divers domaines en rapport 
avec la police. En marge de 

la cérémonie, la famille du 
martyr du devoir national a été 
honorée par le représentant du 
Directeur Général de la Sûreté 
Nationale.

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui,  a procédé, 
hier  à l’installation 

d’Abdelhamid Sari, dans 

ses fonctions de directeur 
de la DASS. La cérémonie 
d'installation s'est déroulée en 
présence du SG de la wilaya et 
du Chef cabinet par intérim.

Le mois de Ramadhan 
est un mois sacré 
pour les musulmans 

du monde entier. C’est un 
temps de jeûne, de prière, 
de piété  et de réflexion sur 
leur foi. Cependant, il y a 
une autre facette de ce mois 
qui est devenue de plus en 
plus présente ces dernières 
années, la fièvre acheteuse du 
Ramadhan.
Cette tendance consiste 
en un besoin compulsif de 
consommer et d’acheter des 
produits pendant ce mois 
particulier. Les magasins et 
les marchés sont envahis par 
des foules de consommateurs 
à la recherche de tout ce qui 
est lié au Ramadhan, que 
ce soit la nourriture, des 
vêtements, des décorations. 
Cette frénésie d’achats a pris 
une telle ampleur que certains 

commerçants en ont même 
fait leur principale source de 
revenus annuels.
Cette fièvre acheteuse du 
Ramadhan a de multiples 
origines. D’abord, le jeûne 
qui dure du lever du soleil au 
coucher du soleil peut créer 
une certaine frustration et un 
désir de se faire plaisir avec 
des aliments et des boissons 
spéciales pour rompre le 
jeûne. De plus, le Ramadan 
est également une période 
une période de retrouvailles 
familiales et d’invitations 
à partager le repas du soir 
appelé ‘’iftar’’. Les familles 
se mettent alors en quête 
d’ingrédients pour préparer 
des plats traditionnels et des 
desserts pour impressionner 
leurs proches. Cette pression 
sociale de bien recevoir et de 
montrer sa générosité peut 
également engendrer des 
dépenses excessives.

De plus, la publicité et les 
promotions spéciales pour le 
Ramadhan sont omniprésentes 
dans les médias et les 
réseaux sociaux, incitant les 
consommateurs à acheter des 
produits spécialement conçus 
pour ce mois. Les marquent 
rivalisent d’ingéniosité pour 
attirer les clients et créer une 
atmosphère de consommation 
effrénée.
Cependant, cette fièvre 
acheteuse du Ramadan peut 
avoir des conséquences 
néfastes. Tout d’abord, elle 
peut entraîner des dépenses 
financières importantes pour 
les familles à faible revenu, 
qui peuvent être tentées 
de s’endetter pour pouvoir 
répondre aux attentes sociales. 
En outre, cette consommation 
excessive peut conduire à 
un gaspillage de nourriture, 
allant à l’encontre des valeurs 
de modération et de partage 

prônées par le Ramadhan.
Il est donc important de 
se rappeler que le mois de 
Ramadan est avant tout un 
temps de spiritualité et de 
réflexion, et non une période 
de consommation excessive. 
Il est essentiel de revenir aux 
valeurs fondamentales de 
ce mois en faisant preuve de 
modération et de générosité 

envers les plus démunis. En 
tant que consommateur, il 
est de notre responsabilité de 
résister à cette fièvre acheteuse 
et de ne pas se laisser emporter 
par la pression sociale et la 
publicité. Le véritable esprit 
du Ramadan réside dans le 
partage, la compassion et 
la gratitude, et non dans la 
surconsommation.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sara Boueche
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La brigade de contrôle et de la 
répression des fraudes de la 
direction du commerce (DCP) en 

collaboration avec la sûreté de la wilaya 
des 3ème et 10ème arrondissements a 
effectué des inspections  impromptues 
de plusieurs commerces au niveau 
du boulevard ‘’Colonel Amirouche’’ 
et ses environs. En effet, la brigade 
mixte a mis la main sur une quantité 
importante de viande blanche impropre 
à la consommation conservée dans de 
mauvaise condition et qui a été saisie  
durant  cette opération. Cette marchandise 
s’apprêtait à être commercialisée sur le 

marché local. Sur la base d’échantillons 
prélevés pour analyse, il s’est avéré 
qu’une quantité de viande blanche était 
impropre à la consommation.
  Les autorités concernées ont pris des 
mesures judiciaires en collaboration avec 
les services de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants. Le consommateur n’a 
pas toujours une bonne connaissance 
des risques de contamination que peut 
engendrer la consommation de produits 
alimentaires mal conservés.  Toutes 
ces denrées peuvent causer bien des 
désagréments si elles sont mal préparées, 
transportées, entreposées ou conservées 
dans des conditions inappropriées.

C’est sous la conduite du P/
APC d’El-Bouni, Mohamed 
Naili, qu’une campagne de 

propreté est en cours de réalisatioa été 
initiée, supervisée par le chargé du secteur 
d’Aïn Djebara. Une équipe d’employés de 
l’APC a entamé les travaux  d’entretien 
et de nettoyage aux abords de la mosquée 
du 1er novembre 1954. Cette initiative 
résulte des directives du P/APC et vise 
à instaurer un environnement propre et 
sain au niveau et dans l’enceinte des lieux 

de culte. La campagne s’inscrit dans une 
démarche plus large visant à promouvoir 
la propreté et la salubrité dans toute la 
commune.
Cette campagne a pour but également 
de sensibiliser la population locale 
sur l’importance de maintenir un 
environnement propre, en impliquant les 
résidents des cités. En effet, la propreté des 
espaces publics contribue non seulement 
au bien-être des habitants, mais renforce 
également le sentiment de communauté et 
de responsabilité collective.

AnnABA / TrAnSPOrT

Les habitants de Beni Lhmar  
pénalisés par le manque 

de transport

AnnABA / TrAnSPOrT en COMMUn 

De nouvelles dispositions en vue 
pour renforcer le transport durant 

le mois sacré de Ramadhan

AnnABA / COnTrÔle QUAliTé

Une quantité importante de 
viande blanche impropre à la 

consommation saisie

Campagne de nettoyage 
des lieux de culte d’El-Bouni 

sous la conduite de l’APC

Les usagers de transport de la 
cité ‘’Beni Lhmar’, relevant de 
la commune d’El-Hadjar ont 

exprimé  leur frustration face à la crise 
de transport qui sévit en ce moment au 
niveau de leur cité et aux désagréments 
qu’elle implique. Ces derniers font 
état de scènes récurrentes d’attentes 
interminables aux arrêts, des retards 
fréquents et du non respect des conditions 
de transport. 
Le mécontentement des plaignants  est 
favorisé par les conséquences directes 

sur le cadre de vie des habitants. Des 
retards répétés dans les déplacements 
affectent les habitudes quotidiennes des 
usagers de transport, engendrant des 
retombées négatives sur leur assiduité au  
travail, aux établissements éducatifs et 
les visites familiales.
Face à cette problématique, de nombreux 
habitants de ladite localité  interpellent 
les responsables concernés à l’effet 
d’envisager des mesures pour répondre 
à leur doléance  et prendre  des mesures 
appropriées. 

La direction des transports d’Annaba 
ont entamé des démarches avec 
divers acteurs du secteur en vue 

de préparer le terrain pour le mois sacré 
du Ramadan. L’objectif principal de 
ces réunions a porté sur l’organisation 
du transport durant ledit  mois et de la 
nécessité un programme de transport 
exceptionnel pour répondre aux besoins 
accrus des usagers de transport.
L’une des priorités de ces préparatifs est 
de garantir la disponibilité de moyens 
de transport publics fiables tout au 
long du mois de Ramadan. Cela inclut 
non seulement un aménagement des 
horaires de transport pendant la journée 
et après le ftour, afin de permettre 
aux citoyens d’Annaba de se déplacer 
librement pour accomplir leurs rituels 
religieux et participer à diverses activités 
socioculturelles.

Le plan de transport exceptionnel envisagé 
vise à assurer la continuité des services 
publics pendant les heures nocturnes, 
permettant d’instaurer une atmosphère 
propice aux déplacements des citoyens. 
Les ajustements et modifications apportés 
au plan de transport actuel contribueront à 
un service  plus adapté aux besoins de la 
population pendant le mois béni.
Ces discussions, menées en collaboration 
avec diverses parties prenantes, visent 
à trouver les moyens les plus efficaces 
pour garantir la disponibilité des 
différents modes de transport. L’objectif 
ultime est de faciliter les déplacements 
des citoyens au sein de la wilaya et 
interurbains, contribuant ainsi à la fluidité 
des déplacements et à la satisfaction des 
besoins diversifiés au profit des usagers 
de transport, particulièrement ceux des 
zones isolées et des communes éloignées 
telles que Chetaibi, Berrahal, et Seraidi.

Sara.Y

Imen.B
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La campagne de 
reboisement se poursuit 
aux quatre coins de la 

ville d’Annaba, afin de préserver 
la richesse forestière et de 
protéger la couverture végétale, 
notamment des incendies 
durant la saison estivale, qui 
affecte le patrimoine végétal. 
En effet, suite aux directives 
du wali, Abdelkader Djellaoui, 

et aux engagements de l’APC, 
des dizaines d’arbres ont été 
plantés  comme premier lot 
de reboisement, en attendant 
l’achèvement de la campagne 
prochainement. Les participants 
à cette ont exprimé leur 
satisfaction  de s’impliquer dans 
cette campagne qui représente 
une opportunité d’exprimer leur 
citoyenneté et de contribuer à la 
sauvegarde de l’environnement. 
D’autre part, les organisateurs 

appellent à  la sensibilisation 
des citoyens autour de 
l’intérêt majeur que représente 
l’écosystème forestier dans 
l’équilibre de la biosphère 
et son importance dans le 
développement des activités 
socio-économiques notamment 
les régions comme Chetaibi, 
Berrahal , Seraidi qui sont  le 
cœur du patrimoine forestier 
d’Annaba.

ANNABA / ENVIRONNEMENT :      

La campagne de reboisement se poursuit à travers la wilaya
Imen.B

Une importante fuite 
d’eau a été constatée 
au niveau de la 

localité ‘’Tacha’’ relevant de 

la commune de Berrahal, selon 

des habitants qui ont contacté  

notre rédaction à ce sujet. 

Ces récurrentes fuites causent 
d’importants dégâts à plusieurs 
routes de communication, 
constamment inondées. Il ne 
se passe pas une journée sans 
que les équipes d’intervention 
de l’Algérienne des eaux 
(ADE) ne soient alertées pour 
colmater les brèches.  Ces fuites 

incessantes, sont réparées  à 
maintes reprises mais sans 
parvenir à les stopper, de façon 
hermétique, l’écoulement de 
l’eau qui en découle se répand 
sur les chaussées devenues 
impraticables. Selon  le comité 
de la ville sur sa page officielle de 
facebook, il est indiqué qu’après 

contact des services concernés, 
des mesures ont été prises, selon 
leur communiqué affirmant : 
‘’Nous informons les citoyens 
que les Services Algériens des 
Eaux sont intervenus au centre 
de distribution de Berrahal, où 
une fuite a été réparée au niveau 
du canal de diamètre 90 mm’’.

ANNABA :

Une fuite d’eau à “Tacha” suscite la colère des 
habitants…Le comité de la ville répond

Sihem Ferdjallah 

Un important incendie 
s’est déclaré, hier, dans 
la matinée vers les coups 

de 7h56mn au niveau du marché 
des fruits et légumes d’El Hattab. 
Selon une source proche de la 

cellule de communication de la 
protection civile de la wilaya, 
un stand de commerce de 
dattes a pris feu. Les flammes 
se sont propagées dans le 
stand se trouvant à côté. Fort 
heureusement que les pompiers 

se sont vite rendus sur les lieux 
avant que le feu ne se soit propagé 
au niveau d’autres stands. Pour 
des raisons toujours inexpliquées, 
l’incendie aurait causé des 
dégâts importants, notamment 
un commerçant a subis des 

brulures superficielles au niveau 
du bras fort heureusement aucun 
blessé grave n’a été déploré. 
Une enquête a été ouverte par 
les éléments de la sécurité afin 
de déterminer les circonstances 
exactes de ce sinistre.

ANNABA / PROTECTION CIVILE :

Un stand de dattes ravagé par le feu au marché d’El Hattab  
Imen.B

Le réseau algérien de 
l’environnement et des 
changements climatiques, 

a été lancé officiellement samedi 
à partir de la wilaya de Bechar, 
dans le cadre d’un colloque sur 
l’environnement , avec pour 
objectif, l’appui aux efforts 
nationaux consentis en matière 
de protection de l’environnement 
et de lutte contre les effets des 
changements climatiques au 
triple plan national, africain et 
arabe.
L’annonce officielle de la 
création de ce réseau regroupant  
une vingtaine d’associations 
locales et nationales présentes 
au colloque et activant dans 
le domaine de la protection 
de l’environnement, a été 
faite en présence du président 
de l’Observatoire national 
de la société civile (ONSC), 
Noureddine Benbraham , du 
secrétaire général (SG) du 
ministère de l’hydraulique Omar 
Bougueroua et des autorités 
locales de la wilaya .

Trois cent (300) participants issus 
de différentes régions du pays 
ont pris part à cette rencontre 
qui s’est tenue sous le thème 
“Protection de la Faune: vers un 
environnement plus diversifié et 
durable”, initié par l’ONSC.
“La mise en place de ce 
réseau, vise essentiellement la 
mutualisation des efforts des 
associations locales et nationales 
en matière de protection de 
l’environnement et de la 
sensibilisation des citoyens sur la 
problématique des changements 
climatiques et le triple plan 
national, africain et arabe”, a 
déclaré à l’APS son coordinateur 
Abderazak Messaad.
Dans son allocution à l’occasion, 
le président de l’observatoire 
national de la société civile, 
Noureddine Benbraham , a 
indiqué que “ la création de ce 
réseau s’inscrit au titre des efforts 
de l’ONSC, à faire participer le 
mouvement associatif activant 
dans ce domaine aux efforts 
nationales de protection de 

l’environnement, de même que 
de permettre au mouvement 
associatif local et national de 
faire des propositions et des 
suggestions en la matière et 
dans les domaines liés aux 
changements climatiques”.
Saluant, de son côté la tenue 
de pareille rencontre, le 
secrétaire général du ministère 
de l’hydraulique Omar 
Bougueroua, a mis en relief 
dans son intervention les projets 
initiés par son secteur pour faire 
face à ce manque, en citant les 
mégaprojets de transferts des 
eaux albiennes des champs de 
captage de Boussir et Guetrani au 
nord de la wilaya de Bechar pour 
l’alimentation en eau potable 
des habitants des communes 
de Bechar et de  Kenadza, et 
le projet de la nouvelle station 
de traitement et épuration des 
eaux usées de Bechar, qui aura 
une capacité de traitement de 
plus de 55.000 M3, appelées a 
être réutilisées pour l’irrigation 
agricole et l’industrie.

“Ce projet vise essentiellement la 
protection de l’environnement et 
du cadre de vie des habitants de 
la région de Bechar”, a-t-il dit.
Pour le wali de Bechar, 
Mohamed Saïd Benkamou, ce 
colloque est “un moyen pour la 
société civile de contribuer aux 
efforts des pouvoirs publics dans 
les segments liés à la protection 
de l’environnement et à la prise 
de conscience des citoyens sur 
les changements climatiques que 
connait le monde’’.
Les travaux de ce colloque abrité 
par l’université Tahri Mohamed, 
ont été marqués par la mise en 
place de trois (3) ateliers de 
travail encadrés par des experts 
nationaux dans les domaines 
liés à l’environnement, le 
changements climatiques et l’eau 
, qui débattront de trois importants 
thèmes à savoir: “Rôle de l’eau 
et son impact sur les systèmes 
environnementaux”, “Système 
écologique et son importance 
pour la faune”, et  “changement 
climatique et rôle du barrage vert 

pour atténuer leurs répercussions 
négatives sur l’environnement”, 
ont indiqué les organisateurs.
Le président de l’observatoire 
national de la société civile, 
a invité à cette occasion les 
membres de ces ateliers, à faire 
des propositions pour focaliser sur 
les questions environnementales 
dans les programmes scolaires 
officiels pour tous les cycles, 
dans l’objectif de consacrer la 
conscience environnementale 
chez les élèves.
Il s’agit aussi de débattre des 
questions concernant les effets 
néfastes des essais nucléaires 
français sur les populations et 
l’environnement de plusieurs 
régions du Sud algérien 
notamment celle de la wilaya 
d’Adar.
Cette rencontre nationale se 
poursuivra dimanche par une 
visite des participants au site du 
barrage de ‘’Djorf Ettorba’’, pour 
s’enquérir de l’état  de la faune 
et de la flore, dans cet ouvrage 
hydraulique.

BECHAR :

Lancement du réseau algérien de l’environnement et des 
changements climatiques



Guerre en Ukraine 
L’Allemagne confirme qu’une conversation secrète entre des 

officiers a été « interceptée » après des fuites 
sur des comptes proches du Kremlin

Mer Rouge 
Un navire coulé par les rebelles houthistes présente un risque de pollution

Il s’agit d’une affaire très grave 
et c’est la raison pour laquelle 
elle fait désormais l’objet d’une 

enquête très minutieuse », a déclaré 
le chancelier allemand, Olaf Scholz.
Une porte-parole du ministère 
de la défense a confirmé, samedi 
2 mars, qu’une conversation 
secrète de l’armée de l’air avait 
été « interceptée », après qu’un 
enregistrement présumé entre 
officiers de haut rang de son armée 
de l’air, la Luftwaffe, discutant 
d’éléments confidentiels concernant 
la guerre en Ukraine, a été divulgué 
sur des réseaux sociaux.
« Selon notre évaluation, une 
conversation au sein de la division 
de l’armée de l’air a été interceptée. 
Nous ne sommes pas en mesure 
de dire avec certitude si des 
modifications ont été apportées à la 
version enregistrée ou transcrite qui 
circule sur les réseaux sociaux », a 
déclaré la porte-parole à l’Agence 

France-Presse (AFP).
L’affaire a émergé après la 
diffusion sur les réseaux sociaux, 
selon les médias allemands, par 
des comptes russes proches du 
Kremlin, de ce qui ressemble 
fortement à l’enregistrement 
d’une conversation entre officiers 
allemands. Ces derniers y parlent de 
l’hypothèse de l’utilisation par les 
forces ukrainiennes de missiles de 

longue portée Taurus, de fabrication 
allemande, et de leur impact 
éventuel, notamment s’ils devaient 
viser des cibles comme le pont de 
Crimée, qui relie la péninsule de 
Kertch, en Crimée, à l’ouest, et le 
territoire russe.
Des experts interrogés par 
l’hebdomadaire Der Spiegel ont 
estimé que l’enregistrement était 
authentique. « Nous examinons si 

des communications liées à l’armée 
de l’air ont fait l’objet d’écoutes, 
le contre-espionnage militaire 
a engagé toutes les mesures 
nécessaires », a précisé à l’AFP 
une porte-parole du ministère de la 
défense.
« Il s’agit d’une affaire très grave 
et c’est la raison pour laquelle elle 
fait désormais l’objet d’une enquête 
très minutieuse, très approfondie et 
très rapide », a déclaré de son côté 
le chancelier allemand, Olaf Scholz, 
en marge d’un déplacement à Rome.
Problème de sécurité structurel ?
L’Ukraine réclame depuis 
longtemps à l’Allemagne ces 
missiles d’une portée de plus de 
500 kilomètres, mais Berlin s’y 
refuse jusqu’ici en arguant du risque 
d’escalade du conflit.
« Si cette histoire se vérifie, elle 
serait hautement problématique 
», a déclaré le président de la 
commission parlementaire de 

contrôle des services secrets, 
Konstantin von Notz, aux journaux 
du groupe RND. « La question 
se pose de savoir s’il s’agit d’une 
affaire exceptionnelle ou d’un 
problème de sécurité structurel » 
au sein de l’armée allemande, a-t-il 
ajouté.
Roderich Kiesewetter, expert en 
matière de défense et membre de 
l’Union chrétienne-démocrate 
(CDU), le principal parti 
d’opposition, a estimé que « la 
conversation [avait] été ébruitée à 
dessein par la Russie à ce moment 
précis avec un objectif bien 
particulier », celui de tuer dans 
l’œuf le débat en Allemagne autour 
de la livraison des missiles Taurus à 
Kiev. « D’autres conversations ont 
certainement été écoutées et seront 
diffusées ultérieurement pour servir 
les intérêts de la Russie », a-t-il dit à 
la chaîne de télévision ZDF.

Le cargo britannique « 
Rubymar », qui a coulé 
samedi après avoir été 

touché le 19 février, transportait 
une cargaison d’engrais. Son épave 
représente également une menace 
pour le transport maritime, selon le 
monde fr.
Battant pavillon du Belize, 
immatriculé au Royaume-Uni et 
exploité par des Libanais, le cargo 
Rubymar a sombré, samedi 2 mars, 
en mer Rouge au large des côtes du 
Yémen, avec sa cargaison d’engrais 
après avoir été touché par deux 
missiles des rebelles houthistes, le 
19 février.
Selon les Etats-Unis, le navire 
présente un risque pour 
l’environnement de la mer Noire 
et ses récifs coralliens, et pour le 

trafic maritime. « Les quelque 21 
000 tonnes d’engrais à base [de 
dérivés] d’ammonium que le navire 
transportait présentent un risque 
pour l’environnement en mer Rouge 
», a fait savoir le commandement 
militaire américain pour le Moyen-
Orient (Centcom), dimanche, dans 
un communiqué.
« En coulant, le navire présente 
également un risque de collision 
sous la surface pour les autres 
navires qui transitent par les voies 
de navigation fréquentées de 
cette route maritime », a ajouté le 
Centcom.
Le navire avait été abandonné 
après avoir été touché par des 
missiles alors qu’il se trouvait, 
selon l’agence de sécurité maritime 
UKMTO, à 35 milles nautiques 

(65 kilomètres) du port yéménite 
de Mokha (Sud-Ouest). L’attaque 
n’avait pas fait de victimes au sein 
de l’équipage.
Chute du transport maritime
Les rebelles houthistes mènent 
depuis novembre des attaques 
contre des navires en mer Rouge 
et dans le golfe d’Aden, disant agir 
en solidarité avec les Palestiniens 
de Gaza, où Israël mène une guerre 
contre le Hamas en représailles 
à l’attaque sans précédent du 
mouvement islamiste le 7 octobre. 
Le Rubymar est d’ailleurs le 
premier navire à être entièrement 
détruit dans le cadre de ce conflit.
Face à ces attaques, les Etats-Unis, 
principal allié d’Israël, ont mis 
en place en décembre une force 
multinationale, afin de « protéger 

» le trafic maritime dans ces eaux 
stratégiques. Ils ont lancé depuis 
janvier, parfois avec l’aide du 
Royaume-Uni, de nombreuses 
frappes contre des cibles des 
houthistes au Yémen, pays 
confronté à une guerre opposant 
depuis 2014 le pouvoir aux rebelles 

soutenus par l’Iran.
Selon le FMI, le transport maritime 
de conteneurs par la mer Rouge a 
chuté de près de 30 % sur un an. 
Avant le conflit, entre 12 et 15 % 
du  trafic mondial transitait par cet 
axe, d’après des chiffres de l’Union 
européenne.

Selon les médias américains, 
l’ancien président s’est 
imposé samedi dans le 

Missouri, le Michigan et l’Idaho. A 
quelques jours du « Super Tuesday 
», il est largement en tête pour 
obtenir, face à sa rivale Nikki Haley, 
l’investiture du Parti républicain 
en vue de la présidentielle de 
novembre ; selon le monde fr.
L’ancien président Donald 
Trump, en course pour obtenir 
l’investiture de son parti en vue 
de la présidentielle de novembre, 
a remporté, selon les médias 
américains, samedi 2 mars, les 
élections internes du Missouri, 
du Michigan et de l’Idaho, se 

rapprochant davantage d’une 
candidature républicaine qui laisse 
peu de suspense.
Dans le Missouri, M. Trump a 
écrasé Nikki Haley, sa dernière 
rivale dans la course à l’investiture 
républicaine, en remportant tous 
les caucus organisés dans cet Etat 
du Midwest, selon le New York 
Times.
Dans le Michigan, l’ancien 
président a raflé les 39 délégués 
élus lors d’un caucus rassemblant 
quelque 2 000 militants, a rapporté 
CNN. Plus tôt dans la semaine, il y 
avait déjà remporté seize premiers 
délégués, désignés au cours d’une 
élection primaire.

Et selon l’agence Associated 
Press (AP), Donald Trump s’est 
également imposé, samedi, dans les 
caucus de l’Idaho, au nord-ouest 
des Etats-Unis, l’un des derniers 
Etats qui pouvait permettre à Nikki 
Haley de gagner des délégués 
avant le « Super Tuesday », le 5 
mars, la journée la plus importante 
des primaires, au cours de laquelle 
quinze Etats et un territoire doivent 
prendre position. Entre-temps, le 
prochain événement du calendrier 
républicain a lieu dimanche dans le 
district de Columbia.
Trump intensifie sa rhétorique 
agressive
Avec ses victoires déjà enregistrées 

dans l’Iowa, le New Hampshire, 
le Nevada, les îles Vierges 
américaines, la Caroline du 
Sud, Donald Trump apparaît 
de loin comme le favori de la 
course. Un candidat doit obtenir 
1 215 délégués pour décrocher 
l’investiture républicaine. D’après 
le décompte de AP, M. Trump 
en compte à présent 244, contre 
24 pour l’ancienne ambassadrice 
des Etats-Unis aux Nations unies, 
Nikki Haley. Cette dernière 
s’accroche grâce au soutien de 
donateurs désireux de trouver 
une autre solution que l’ancien 
président.
Les scrutins organisés dans 

le Missouri, le Michigan et 
l’Idaho étaient des élections 
internes hybrides avec des règles 
différentes, reflétant, dans certains 
cas, des dissensions et des tensions 
malgré l’influence de Donald 
Trump. Depuis plusieurs mois, des 
troubles internes agitent ainsi les 
républicains du Michigan, entre 
partisans de l’ancienne présidente 
du Grand Old Party (GOP), 
Kristina Karamo, et ceux qui ont 
voté pour l’évincer, le 6 janvier, 
et installer Pete Hoekstra à sa 
place. Une partie importante de la 
base du mouvement a manqué le 
rassemblement de samedi organisé 
à Grand Rapids.
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Le cargo coulé par une attaque houthie présente un risque 
environnemental, selon l’armée américaine

gAZA:

 reprise des négociations pour une trêve, premier largage 
d’aide américaine

UKrAine: 

La russie touche Odessa, Zelensky réclame des systèmes 
de défense aérienne

Le cargo chargé d’engrais 
qui a coulé dans le golfe 
d’Aden après avoir été 

endommagé par des missiles 
des militants houthis du 
Yémen présente un risque pour 
l’environnement, a averti samedi 
l’armée américaine.
Les Houthis ont revendiqué 
l’attaque du 19 février contre le 
Rubymar, un navire marchand 
battant pavillon du Bélize et 
exploité par une entreprise 
libanaise, qui transportait des 
engrais combustibles.
Le gouvernement du Yémen a 

déclaré  que le navire avait coulé.
Le Commandement central 
des États-Unis (CENTCOM) 
a confirmé  que le navire avait 
«coulé en mer Rouge après 
avoir été frappé» par un missile 
balistique antinavire le mois 
dernier.
«Les quelque 21.000 tonnes 
d’engrais à base de sulfate de 
phosphate d’ammonium que 
transportait le navire présentent 
un risque environnemental en mer 
Rouge», a déclaré le CENTCOM 
dans un communiqué.
«En coulant, le navire présente 

également un risque d’impact 
sous la surface pour les autres 
navires qui empruntent les routes 
de navigation très fréquentées de 
la voie navigable», a-t-il ajouté.
Selon le Fonds monétaire 
international, le transport de 
conteneurs par la mer Rouge 
a chuté de près d’un tiers cette 
année en raison de la poursuite 
des attaques des militants houthis 
du Yémen.
Le Rubymar avait quitté les 
Émirats arabes unis et se dirigeait 
vers le port bulgare de Varna. 
Son équipage avait abandonné le 

navire et pu être évacué en lieu sûr 
après avoir été touché par deux 
missiles.
Plusieurs autres organisations 

ont aussi exprimé leur 
inquiétude quant à la menace 
environnementale que représente 
le pétrolier.

Les négociations reprennent 
au Caire sur une possible 
trêve pendant le ramadan 

à Gaza, où les premiers largages 
américains d’aide humanitaire 
ont commencé à destination de 
la population civile affamée.
Dans la capitale égyptienne, 
une délégation du Hamas doit 
donner une “réponse officielle” 
à une proposition élaborée fin 
janvier par les pays médiateurs 
- Qatar, Etats-Unis, Egypte - et 
les négociateurs israéliens, selon 
une source proche du mouvement 
islamiste palestinien.
La proposition inclut dans une 
“première phase” une pause de 
six semaines des combats et la 
libération de 42 otages détenus à 
Gaza en échange de Palestiniens 
emprisonnés par Israël.
Les Israéliens ont “plus ou 

moins accepté” le plan et 
“la balle est dans le camp du 
Hamas”, a assuré samedi un 
haut responsable américain à 
Washington.
Israël n’a pas confirmé ces 
informations. Vendredi, le 
président américain Joe Biden 

avait répété “espérer” une 
trêve d’ici au ramadan, le mois 
sacré du jeûne musulman, qui 
commencera les 10 ou 11 mars 
cette année.
En près de cinq mois, la guerre 
provoquée par le Hamas a fait 30 
320 morts dans la bande de Gaza, 

en majorité des civils, selon le 
dernier bilan du ministère de la 
Santé du Hamas.
Elle y a aussi provoqué une 
catastrophe humanitaire. 
Selon l’ONU, 2,2 millions 
des 2,4 millions d’habitants 
sont menacés d’une famine 
“quasiment inévitable”, d’après 
Jens Laerke, porte-parole de 
l’Ocha, l’agence de coordination 
des affaires humanitaires des 
Nations unies.
Le ministère de la Santé du 
Hamas a fait état de 13 enfants 
morts de “malnutrition et de 
déshydratation” ces derniers 
jours.
66 «colis» américains
Face aux difficultés d’acheminer 
l’aide humanitaire par la route 
dans le territoire bouclé par 
Israël, plusieurs pays y ont 

récemment parachuté des 
cargaisons, notamment la 
Jordanie avec la France, les Pays-
Bas et le Royaume-Uni, ainsi 
que l’Egypte en coopération 
avec les Emirats arabes unis.
Les Etats-Unis ont aussi mené 
samedi une première opération 
de largage, avec trois avions 
militaires qui ont parachuté 66 
“colis” contenant plus de 38 
000 repas, dans une opération 
conjointe avec la Jordanie, 
selon un responsable militaire 
américain.
La guerre a été déclenchée par 
une attaque sans précédent 
menée le 7 octobre dans le sud 
d’Israël par des commandos du 
Hamas infiltrés depuis Gaza, où 
le mouvement a pris le pouvoir 
en 2007.

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
réitéré samedi son appel à ses 

alliés occidentaux pour la fourniture 
de plus de systèmes de défense 
aérienne, et plus rapidement, après 
des attaques russes qui ont fait au 
moins 11 morts, dont huit à Odessa.
L’un de ses partenaires clés, 
l’Allemagne, doit faire face à une 
crise imprévue, après que son 
ministère de la Défense a confirmé 
“l’interception” d’échanges entre 
des officiers discutant d’éléments 
confidentiels concernant la guerre.
En Ukraine, une frappe russe sur 
un immeuble de neuf étages dans 
la ville portuaire d’Odessa, sur la 
mer Noire, a entraîné dans la nuit 
de vendredi à samedi la mort de 
huit personnes, dont deux enfants 
de trois ans et quatre mois, selon 

un responsable régional. Huit 
personnes ont par ailleurs été 
blessées, dont deux enfants, selon 
les secours.
“Ces attaques n’ont aucun sens 
militaire (...) Il s’agit de terreur, 
qui vise exclusivement à détruire 

des vies, à intimider”, a dénoncé le 
président Zelensky.
“C’est effrayant”, a déploré 
auprès de l’AFP une habitante du 
quartier, Natalia. “Les dégâts sont 
importants, il y a des vitres brisées, 
des voitures...”.

Des images diffusées sur les réseaux 
sociaux montrent plusieurs étages 
d’un immeuble complètement 
effondrés.
«Renforcer le bouclier aérien»
Parallèlement, trois personnes ont 
été tuées dans des bombardements 
russes dans les régions de Kherson, 
Kharkiv et Zaporijjia, selon les 
autorités.
“Le retard dans la fourniture 
d’armes à l’Ukraine, de systèmes 
de défense aérienne pour la 
protection de notre peuple conduit, 
malheureusement, à de telles 
pertes. L’Ukraine ne demande rien 
de plus que ce qui est nécessaire 
pour protéger la vie”, a souligné M. 
Zelensky, en jugeant “impossible 
à comprendre” les “jeux politiques 
internes ou les différends (entre 
les pays) partenaires (de Kiev) 

qui limitent (sa) défense” face à la 
Russie.
Après plus de deux ans de guerre, 
le dirigeant ukrainien exhorte 
quotidiennement ses alliés 
occidentaux de livrer l’assistance 
militaire plus rapidement, réclamant 
notamment des munitions, 
davantage de systèmes de défense 
aérienne et des avions de combat.
Or, l’aide américaine est toujours 
bloquée au Congrès du fait de 
l’opposition entre républicains et 
démocrates, et les Européens, dont 
les capacités de production sont 
limitées, tardent à livrer les obus 
promis ces derniers mois.
La victoire face à la Russie “dépend 
de vous”, avait lancé il y a quelques 
jours Volodymyr Zelensky à ses 
alliés occidentaux.
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Petkovic : 
La FAF a retenu la leçon mais pas le chèque

Youcef Belaili, paria ou victime de son aura

Gros coup dur pour Aissa Mandi

Walid Sadi a évoqué les 
raisons de la signature 
avec Vladimir 

Petkovic comme sélectionneur 
de l’équipe nationale. Et ce 
n’était pas tout puisque le 
président de la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
indique avoir cherché à protéger 
les intérêts juridiques de 
l’instance. Sauf que ce bouclier 
n’est pas à n’importe quel prix.
Le bail du Bosnien devrait, 
si les différents objectifs 
intermédiaires sont atteints, 
s’étaler jusqu’à la Coupe du 
Monde 2026. En effet, Sadi 
a évoqué certains détails du 
contrat qui lie le successeur de 
Djamel Belmadi à la FAF.
« Il y aura une première tranche 
qui arrivera à terme le 31 
décembre 2025, période qui 

verra la fin des qualifications 
de la Coupe du monde 2026 
(NDLR : les éliminatoires se 
terminent pourtant avec la 
10ème journée en octobre 2025). 
S’il parvient à qualifier l’équipe 
nationale au Mondial, le contrat 
sera automatiquement prolongé 
jusqu’au 31 juillet 2026 avec les 
mêmes termes et conditions », 
prévient-il. En outre, le patron 
de la structure fédérale précisait 
que « dans le cas contraire, il 
y aura une résiliation d’une 
manière unilatérale sans 
indemnisations du contrat ».

Plus en salaire et primes 
et rien en dédommagement

C’est donc une manière d’assurer 
que le contrat de Petkovic ne 
ressemble pas à l’avenant léonin 
de Belmadi. D’ailleurs, à ce 
sujet, Sadi assure que« lors des 

négociations, qui étaient serrées, 
nous avons tenu à préserver les 
intérêts de la FAF et de l’équipe 
nationale ». Certes, sur l’aspect 
résiliation, on admettra que 
l’instance du sport roi a pris ses 
précautions.
Toutefois, la contrepartie est 
que Petkovic touchera un 
salaire qui dépasse l’enveloppe 
prévisionnelle de 100.000 
euros mensuels. Aussi, il aura 
des primes de qualifications à 
la CAN-2025 et la Coupe du 
Monde 2026. Quelque part, on 
peut penser que la FAF a accepté 
un compromis. Elle payera plus 
en termes de salaires pour ne 
rien à avoir à dédommager en 
cas de catastrophe. C’est pour 
dire qu’il y a considération du 
risque que la greffe Petkovic ne 
prenne pas avec les Verts.

Ceux qui pensaient que 
Youcef Belaili allait 
sillonner les stades de 

la Ligue 1 algérienne sur la 
pointe des crampons se sont 
vite rendus compte que c’était 
mal connaître l’enfant terrible 
d’El Bahia. En dépit d’une 
carrière européenne courte 
et jalonnée de polémiques, 
l’ailier gauche ne fait pas 
profil bas. Loin s’en faut.
Youcef Belaili ne fait plus 
parler la poudre comme 
il le faisait si bien durant 
la première moitié de 
saison. Après dix buts, 
l’international algérien est 
resté désespérément muet. Du 
moins devant les buts. Car face 
aux arbitres, l’ancien Brestois 
n’y va pas de main morte. 
Ça gesticule, ça bouscule 
et sa cogne. Pas au point de 
mettre KO l’homme en noir, 

mais son comportement avec 
les officiels et les adversaires 
commencent sérieusement à 
interpeler sur l’état d’esprit 
de l’Oranais.
Lors de la 18e journée de la 
Ligue 1 Mobilis qui avait 
opposé le MCA au CSC, 
Youcef Belaili était l’auteur 
de gestes à la limite de 
l’acceptable. S’en est suivi 
pendant toute la semaine un 
interminable débat sur la 
légitimité d’une expulsion qui 
lui apprendrait à bien se tenir 
la prochaine fois. Cette fois-
là, l’homme en noir n’avait 
pas les coudées franches. 
Pas Saidi, l’arbitre du match 
ESS-MCA qui n’avait pas 
hésité une seconde à brandir 
le rouge en face d’un Belaili 
récidiviste.
A le voir se rouler par terre 
et insulter à tout va tout 

près de sortir de ses gonds, 
Youcef Belaili nous rappelle 
curieusement un certain 
Neymar lors de ses sombres 
années. En faut-il trop ou bien 
est-il victime d’un traitement 
spécial de ses adversaires ? 
On peut toujours imaginer 
que de par son statut et 
son aura, ses adversaires 
l’attendent de pied ferme. 
Mais c’est là justement la 
rançon de la gloire. Une vérité 
que le joueur formé au MC 
Oran doit intégrer. Au lieu de 
gesticuler dans tous les sens, 
il vaudrait mieux pour lui 
qu’il se calme et se concentre 
sur son football s’il ne veut 
pas encore une fois passer à 
côté de quelque chose de bien 
plus important que ses prises 
de bec récurrentes avec tout 
le monde.

Très mauvaise nouvelle 
pour le défenseur algérien. 
Alors qu’il pensait enfin 

retrouver les terrains, après 
plusieurs semaines sans jouer, 
Aissa Mandi sort rapidement 
sur blessure… quelques jours 
seulement avant le début de la 
trêve internationale !
Avant cet après-midi, la dernière 
apparition en date d’Aissa 
Mandi avec Villarreal remontait 
au 27 janvier dernier, lors de ses 
19 petites minutes jouées contre 
le FC Barcelone. Ensuite, le 
joueur algérien est resté simple 
spectateur des matchs de son 
équipe sur le banc de touche.
Cependant, ce dimanche, le 
coach Marcelino a décidé d’enfin 
redonner sa chance à Mandi, en 
l’incorporant au jeu du Sous-
Marin Jaune à la mi-temps. Une 
très bonne nouvelle en principe 

pour le joueur algérien, qui avait 
en effet la chance de gagner 
un peu de temps de jeu avant 
la date FIFA du mois de mars. 
Néanmoins, le soulagement 
du joueur n’a été que de très 
courte durée car ayant subi une 
blessure, et contraint de sortir, 
après seulement 16 minutes sur 
le terrain.
A l’approche du rassemblement 
de l’équipe nationale d’Algérie, 
et avec l’arrivée du nouveau 
coach Vladimir Petkovic, qui 
apporte son nouveau projet 
sportif chez les Fennecs, la 
présence d’Aissa Mandi contre 
le Burundi (22/03) et l’Afrique 
du Sud (26/03) se retrouve 
donc grandement compromise. 
En espérant tout de même un 
prompt rétablissement au joueur 
algérien.
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PSg :
Le message cinglant des ultras à Kylian Mbappé

Valence-real Madrid :
Jude Bellingham risque très gros après son craquage

Le FC Barcelone touche au but pour son nouvel entraîneur

L’actualité parisienne 
continue d’être 
mouvante ces 

derniers jours, depuis que 
Kylian Mbappé a annoncé en 
interne, à ses coéquipiers et 
à ses dirigeants, sa signature 
prochaine au Real Madrid. 
En effet, comme nous vous le 
révélions en exclusivité le 7 
janvier, l’attaquant français va 
bien signer à la Casa Blanca, 
en juin prochain lorsque son 
bail avec le PSG prendra 
officiellement fin. Depuis 
cette annonce officieuse, Luis 
Enrique a mis sur le banc 
Mbappé contre le FC Nantes 
et l’a fait sortir à deux reprises 
face à Rennes puis Monaco.

Le bras de fer s’intensifie en 
interne entre Luis Enrique et 
son joueur, comme nous vous 
l’expliquions hier. Les deux 
hommes se sont parlé mais la 
tension reste palpable à deux 
jours d’un grand match contre 
la Real Sociedad, en 8e de 
finale retour de la Ligue des 
Champions. Et les supporters 
parisiens, notamment les 
Ultras du groupe Block Parisii 
(association de supporters de la 
Tribune Boulogne), ont placé 
une banderole ce dimanche 
matin aux pieds du Parc des 
Princes : « KM : VIVEMENT 
LE 30/06 ! ». Comme un moyen 
de faire ses adieux froidement à 
un joueur qui agace…

Expulsé au terme d’une 
soirée qui aura indigné 
toute l’Espagne à Valence 

(2-2), Jude Bellingham risque 
maintenant une lourde sanction.
«C’est quelque chose qui ne 
m’est jamais arrivé dans ma 
carrière». Voilà comment Carlo 
Ancelotti avait résumé la folle 
soirée de son Real Madrid sur 
la pelouse de Valence samedi 
soir (2-2). Pour résumer, alors 
que Jude Bellingham pensait 
avoir offert le but de la victoire 
dans les tous derniers instants du 
match, l’arbitre de la rencontre, 
M. Jesús Gil Manzano, a décidé 
de siffler la fin de la rencontre 
pendant le centre de Brahim Diaz 
pour son coéquipier anglais, en 
pleine action.
Une situation incompréhensible 
pour l’ensemble du Real Madrid, 
qui a entraîné de virulentes 
réclamations autour du corps 

arbitral. Et après cela, Jude 
Bellingham a été contraint 
d’écoper d’un carton rouge. 
Et malgré la défense de Carlo 
Ancelotti, qui a assuré que le 
milieu de terrain anglais n’avait 
pas insulté l’arbitre, M. Jesús 
Gil Manzano a publié un rapport 
montrant des propos virulents 
de Jude Bellingham après la 
décision arbitrale.

Jude Bellingham aurait 
proféré des insultes

Le joueur Bellingham a été 
exclu pour la raison suivante : 
après la fin du match et toujours 
sur le terrain, il a couru vers 
moi en adoptant une attitude 
agressive et en criant, répétant 
à plusieurs reprises «c’est un 
putain de but ! Le ballon est en 
l’air. Qu’est-ce que c’est que ça 
?». Et cette attitude agressive, 
ainsi que ses insultes pourraient 
obliger le joueur de 20 ans à 

écoper d’une lourde sanction. 
Selon le quotidien espagnol 
AS, Jude Bellingham pourrait 
écoper jusqu’à trois matchs de 
suspension.
L’Anglais devrait ainsi 
manquer la réception du Celta 
de Vigo dimanche prochain, 
le déplacement à Osasuna (16 
mars) et potentiellement la 
réception de l’Athletic Bilbao, 
le 31 mars prochain. Même si 
Bellingham se dirige plutôt vers 
une sanction de deux matches, 
plutôt que trois. De son côté, 
le Real Madrid s’est montré 
choqué de cette décision après la 
rencontre et entend maintenant 
faire appel, d’autant plus que le 
Comité Technique des Arbitres 
n’a également pas compris cette 
décision de M. Manzano. Un fait 
de jeu qui n’a pas fini de faire 
parler en Espagne.

Pour l’après-Xavi, le FC 
Barcelone est toujours à 
la recherche d’un nouvel 

entraîneur. Et la direction 
catalane est récemment entrée 
en discussions avec une cible 
prioritaire.
La décision de Xavi Hernandez 
est claire. Après une lourde 
défaite 5-3 concédée à domicile 
face à Villarreal fin janvier 
dernier, Xavi officialisait son 
futur départ du FC Barcelone. 
Mais depuis, les résultats se sont 
améliorés et la presse espagnole 
expliquait que le technicien 
catalan pourrait revenir sur sa 
décision. Mais il n’en est rien, 
puisque le manager de 44 ans 
a assuré hier qu’«à ce jour, 
rien n’a changé, il n’y a pas de 
problème. Pas de changement, 
j’avance pas à pas et on pense 
à Bilbao».
Voir Xavi Hernandez rester 

demanderait beaucoup de 
conditions, d’autant plus que le 
FC Barcelone a déjà commencé 
à lui chercher un successeur 
et plusieurs noms avaient été 
retenus. Pas mal de noms sont 
rapidement sortis comme Xabi 
Alonso, Jürgen Klopp, Sergio 
Conceiçao ou encore Ruben 
Amorim. Mais ce n’est pas tout 
puisqu’on apprenait que Deco et 
Joan Laporta s’étaient entendus 
sur le choix du technicien de 
Brighton : Roberto De Zerbi. 
Une cible favorite, même si un 
autre nom garde une longueur 
d’avance.

Un duel De Zerbi-Flick ?
Selon les informations de Sky 
Sports Allemagne, Hansi Flick 
reste la priorité du FC Barcelone 
pour succéder à Xavi Hernández 
sur son banc. Joan Laporta a 
avoué avoir un faible pour les 
techniciens allemands en ce 

moment. L’ancien coach du 
Bayern Munich, libre depuis son 
départ de la Nationalmannschaft, 
est vite apparu comme le grand 
favori, lui qui a déjà soulevé la 
Ligue des Champions en 2020. 
Le média allemand assure même 
que des premières discussions 
concrètes ont eu lieu entre les 

deux clans.
Cependant, aucune décision 
finale n’a encore été prise par 
Joan Laporta ou par le directeur 
sportif Deco concernant 
l’arrivée d’Hansi Flick. Reste 
maintenant à savoir si le Barça 
attend d’avoir une réponse de 
Roberto De Zerbi pour prendre 

une décision ou s’il souhaite 
rapidement valider Flick, 
sachant qu’il est également 
un candidat pour venir sauver 
le Bayern Munich. De son 
côté, l’entraîneur allemand est 
d’ailleurs ouvert à la possibilité 
de s’installer dans la péninsule 
catalane.
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Elon Musk 

 « il n’y aura jamais une autre voiture comme celle-ci, 
si on peut appeler cela une voiture »

Photomath

la nouvelle appli miracle de Google qui résout 
vos problèmes de maths instantanément 

Elon Musk vient 
d’annoncer son intention 
de relancer le Roadster 

de Tesla. Le bolide pourrait 
atteindre les 100 km/h en moins 
d’une seconde et, selon le patron 
de la marque, ce serait la chose 
la moins intéressante, à savoir.
Ce fut la première voiture 
électrique de série munie d›une 
batterie lithium-ion à avoir été 
homologuée sur route aux États-
Unis. Basé sur un châssis de 
Lotus Elise, le bolide promettait 
déjà une autonomie de près 
de 400 kilomètres. Depuis, 
le roadster a fait place aux 
différents modèles de berlines. 
Son dernier fait d›armes est un 
voyage dans l›espace embarqué 
dans un lanceur SpaceX. Dès 
2017, Elon Musk ambitionnait 
de commercialiser une version 
2 modernisée et bien plus 
musclée. Elle aurait été capable 
d›atteindre les 400 km/h grâce à 
trois moteurs, dont un à l›avant.
Ce roadster serait doté d›une 
capacité de quatre places 
et équipé d›un toit en verre 
amovible. Le patron de la 
marque a relancé l›intrigue 

sur ce roadster de nouvelle 
génération avec un message sur 
X. Il y précise qu›« il n›y aura 
jamais une autre voiture comme 
celle-ci, si on peut appeler cela 
une voiture ». Cette petite phrase 
a généré un déluge de questions 
sur les caractéristiques du 
bolide. Des questions auxquelles 
Musk a livré quelques éléments 
de réponse.
Des moteurs-fusées autour du 

bolide
Si Tesla va au bout de son projet, 
le roadster n›est effectivement 
plus une auto. Il aura les 
performances d›un dragster 
sans en avoir l›allure avec un 
passage du 0 à 100 km/h en 
une seconde. Pour y parvenir, 
SpaceX collabore au projet en 
implantant 10 petits moteurs-
fusées autour de la voiture. Ils 
serviront à l›accélération, mais 

aussi au freinage et aux bonnes 
performances du bolide dans 
les virages. A priori, le concept 
complet du véhicule électrique 
sera dévoilé d›ici la fin de 
l›année avec une livraison des 
pré-commandes en 2025.
Mais, comme toujours, Elon 
Musk reste très optimiste. Des 
retards se comptant parfois en 

années restent possibles, comme 
ce fut le cas pour le fameux 
Cybertruck. D›ailleurs, à 
l›origine, ce roadster devait être 
commercialisé en 2020. Il aurait 
coûté 200 000 dollars à l›époque 
pour une production de 2 000 
unités, dont la moitié en édition 
spéciale. Son futur prix promet 
d›être bien plus élevé.

Le géant Google propulse 
Photomath, une application bien 
pratique capable de résoudre 
les problèmes mathématiques 
les plus complexes. Le tout 
gratuitement.
Si vous êtes à la recherche, 
pour vous ou pour un proche, 
d’un outil capable de résoudre 
des opérations et problèmes 
complexes en les prenant 

simplement en photo et sans 
avoir à attendre ni à réfléchir, 
vous frappez à la bonne 
porte. Google dispose d’une 
application mobile, Photomath, 
qui pour certains pourrait 
carrément s’avérer être un 
compagnon de luxe. On vous 
présente l’outil, accessoirement 
gratuit.
Photomath, une application de 

calcul plus rapide que l’éclair !
Le principe de Photomath est 
simple : il suffit de scanner 
le problème mathématique 
pour obtenir des résultats 
instantanés. Une fois cela 
fait, il est tout à fait possible 
d’explorer différentes options 
de solutions. Mais attention, 
le souci du détail se paye, et la 
gratuité de l’outil a ses limites.
Pour aller pas à pas, vous 
devez évidemment ouvrir 
l’application, et lui accorder 
l’autorisation d’accéder aux 
photos et aux vidéos de votre 
smartphone. Photomath vous 
demande alors de capturer 
le problème mathématique. 
Respectez bien le cadre dessiné, 
pour que la formule ne déborde 
pas. Vous éviterez le risque 
d’une mauvaise interprétation 
de l’algorithme.
L›algorithme, justement, 
est particulièrement 
impressionnant. En un éclair, 
vous obtenez la solution au 

problème. Que vous preniez 
en photo un problème simple 
ou plus complexe, depuis un 
support papier ou un écran, à 
chaque fois, l›application fait 
mouche.

Un outil made in Google
 ou presque

Détail ô combien intéressant, 
Photomath ne se contente pas 
de « simplifier » les choses 
et d›afficher la réponse, non. 
En cliquant sur « Afficher la 
résolution des étapes » après 
lui avoir proposé une opération, 
vous accéderez au raisonnement 
et calcul détaillé. L›application 
est aussi pratique que 
pédagogique. Autre fait notable, 
l›outil propose une calculatrice 
scientifique perfectionnée.
Au final, il vous sera difficile 
de ne pas obtenir de réponse 
de Photomath. Algèbre, calcul, 
trigonométrie, statistiques, 
mathématiques de base… 
l›application n›a pas de secret 
à notre connaissance. Mais 

attention, si vous passez 

prochainement des examens, ne 

dégainez pas votre téléphone, 

la magie a ses limites, vous le 

savez bien.

Figurez-vous que si Google 

propulse Photomath, le géant 

américain n›en est pas à l›origine. 

C›est l›éditeur croate Microblink 

qui a développé l›application 

en 2014, mais l›entreprise a été 

rachetée par Google en 2022, 

un rachat d›ailleurs validé par 

la Commission européenne il y 

a tout juste un an. Notons que 

l›application est gratuite mais 

qu›une version payante offrant 

plus de détails et des tutos 

animés, Photomat Plus, devrait 

bientôt être disponible en France 

à un tarif avoisinant les 10 euros 

par mois, ou entre 60 et 70 euros 

en abonnement annuel.
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Insomnies, réveils nocturnes...
tout ce qu’il faut pour retrouver 
un sommeil réparateur sans 

passer par la case médicaments.
Les aliments ultra-transformés 
ont envahi les étals des 
supermarchés, mais ils présentent 
de nombreux dangers pour 
la santé. Une récente étude a 
identifié les nombreux risques 
qu’entraîne une alimentation 
riche en produits ultra-
transformés. On vous explique.
Dans les rayons des supermarchés, 
il n’est pas rare d’être attiré par 
de nombreux aliments ultra-
transformés. Souvent simples 
à préparer et emballés dans des 
packaging vendeurs, il est normal 
d’être tenté de les glisser dans son 
panier. Pourtant, ces aliments ne 
sont pas sans danger pour la santé, 
comme l’a récemment rappelé 
l’Inserm. Les aliments ultra-
transformés sont en effet fabriqués 
grâce à des procédés industriels à 
partir de denrées précédentes, de 
produits industriels, et d’additifs.
Une étude publiée le 28 février 
2024 dans le British Medical 
Journal (BMJ) s’est penchée 
sur le lien entre consommation 
d’aliments ultra-transformés et 
effets néfastes sur la santé, en 
décryptant 45 méta-analyses, 
regroupées à partir de 14 articles 

de synthèses, qui ont impliqué 
près de 10 millions de participants 
et qui ont été publiés au cours 
des trois dernières années.
Aliments ultra-transformés : 
ils seraient associés à un risque 
accru de 32 effets néfastes sur 
la santé selon les chercheurs
A l’issue de ces travaux, les 
scientifiques ont pu associer 
une exposition importante aux 
produits ultra-transformés à 
un risque accru de 32 effets 
indésirables sur l’organisme. Ils 
ont par exemple pu identifier un 
risque accru de 21% de décès 
toutes causes confondues, mais 
aussi de 40 à 66% de décès liés 
à des maladies cardiaques, à 
l’obésité, ou au diabète de type 2. 
Ils ont également noté une hausse 
du risque de 48 à 53% d’anxiété 
ou de troubles mentaux, de 22% 
de dépression, ainsi que de 12% de 
développer un diabète de type 2.
Cependant, les chercheurs n’ont 
pas pu démontré d’association 
claire, entre la grande 
consommation d’aliments ultra-
transformés et l’augmentation du 
risque d’asthme, d’une mauvaise 
santé gastro-intestinale, de 
certains cancers, et des facteurs 
de risques cardiométaboliques, 
comme l’hyperglycémie et le 
faible taux de “bon” cholestérol.

Comment expliquer les 
dangers des produits ultra-
transformés sur la santé ?
Pour les scientifiques de 
l’étude, de nombreuses raisons 
peuvent expliquer les multiples 
conséquences néfastes des 
aliments ultra-transformés sur la 
santé. Ils expliquent notamment 
que les régimes riches en produits 
ultra-transformés sont associés 
à des marqueurs d’alimentation 
de mauvaise qualité, avec des 
niveaux plus élevés de sucres 
ajoutés, de graisses saturées et de 
sodium, une densité énergétique 
plus élevée, et moins de fibres, de 
protéines et de micronutriments. 
La consommation de ces 
produits remplace également 
celle d’aliments plus 
nutritifs, ce qui entraîne une 
diminution de certains apports 
bénéfiques pour l’organisme.
Mais les chercheurs pointent aussi 
du doigt les dangers associés 
aux méthodes de transformation 
industrielle, aux ingrédients et 
aux sous-produits des aliments 
ultra-transformés. Ils expliquent 
par exemple que les altérations 
de la matrice alimentaire au cours 
des processus de transformation 
peuvent affecter la digestion 
et l’absorption des nutriments, 
ainsi que le sentiment de satiété. 

Par ailleurs, ils rappellent que 
des travaux récents ont montré 
que l’exposition aux additifs 
présents dans ces produits, 
peut avoir de nombreuses 
conséquences néfastes sur 
la santé des consommateurs.
Produits ultra-transformés : des 
résultats qui doivent encourager la 
prévention et les actions de santé 
publique selon les scientifiques
«Ces résultats plaident en faveur 
d’une recherche mécaniste urgente 
et d’actions de santé publique 
visant à cibler et à minimiser la 
consommation d’aliments ultra-
transformés afin d’améliorer la 
santé de la population», concluent 
les chercheurs. En effet, ils 
avancent qu’il est primordial 
pour les pouvoirs publics de 
prendre des mesures concernant 

les produits ultra-transformés, 
par exemple sur l’étiquetage 
des emballages, la restriction de 
leur publicité, ou encore autour 
de mesures fiscales pour que les 
aliments non ou peu transformés 
soient aussi accessibles que 
les aliments ultra-transformés.
Du côté de la recherche, les 
scientifiques affirment que 
des études multidisciplinaires 
«sont nécessaires pour identifier 
les moyens les plus efficaces 
de contrôler et de réduire 
l’ultra-transformation et pour 
quantifier et suivre les coûts-
bénéfices et les autres effets de 
toutes ces politiques et actions 
sur la santé et le bien-être 
humains, la société, la culture, 
l’emploi et l’environnement».

Maladies cardiovasculaires, dépression :

 plus de 30 effets néfastes de ce type d’aliments mis en 
lumière par une étude

Alors que les chiffres 
du surpoids et de 
l’obésité augmentent 

dans le monde depuis plusieurs 
décennies, le cap du milliard de 
personnes obèses a été franchi, 
selon les derniers chiffres relayés 
par l’Organisation mondiale de 
la Santé (OMS). On fait le point.
Plus d’un milliard de personnes 
dans le monde sont aujourd’hui 
touchées par l’obésité. C’est 
ce que constate une nouvelle 
analyse, publiée le 1er mars 
2024 dans The Lancet et qui a 
cherché à étudier l’évolution des 
tendances mondiales en matière 
de malnutrition (qui rassemble 
l’obésité et l’insuffisance 
pondérale), dans 190 pays, sur 
plus de 30 ans, en collaboration 
avec l’Organisation 

mondiale de la Santé (OMS).
L’obésité s’évalue grâce à 
l’IMC, c’est-à-dire l’indice de 
masse corporelle, qui est une 
mesure du poids par rapport à 

la taille. Pour calculer son IMC, 
il faut diviser son poids par le 
carré de sa taille, et le résultat est 
exprimé en kg/m2. Une personne 
qui a un IMC supérieur ou égal à 

30 est considérée comme obèse.
Obésité : l’incidence a doublé 
chez les adultes et quadruplé 
chez les enfants en 30 ans
D’après les chiffres de ces 
nouveaux travaux, les taux 
d’adultes obèses ont doublé en 
30 ans : ils ont doublé chez les 
femmes et presque triplé chez 
les hommes depuis 1990. Les 
scientifiques ont également noté 
qu’en 2022, 43% des adultes dans 
le monde étaient en surpoids. Du 
côté des enfants et adolescents, 
les scientifiques ont remarqué 
que l’incidence de l’obésité a 
été multipliée par quatre, chez 
les filles comme les garçons. Au 
total, ils ont estimé qu’en 2022, 
près de 880 millions d’adultes 
et 159 millions d’enfants étaient 
obèses, ce qui montre que plus 

d’un milliard de personnes 
dans le monde sont aujourd’hui 
concernées par l’obésité.
Les chercheurs ont donc noté 
une hausse rapide de l’obésité 
partout dans le monde, 
notamment dans les pays à 
faibles revenus. «Nous avions 
tendance à considérer l’obésité 
comme un problème de riches, 
mais nous voyons désormais 
que c’est un problème mondial”, 
rapportent-ils. Néanmoins, 
les pays les plus touchés par 
l’obésité et l’insuffisance 
pondérale en 2022 étaient les 
pays insulaires des Caraïbes, 
de Polynésie et de Micronésie, 
ainsi que les pays du Moyen-
Orient et d’Afrique du Nord.

obésité :
plus d’un milliard de personnes dans le monde sont

désormais touchées, alerte l’OMS
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Riche en protéines 
et rassasiante, cette 
légumineuse serait très 

efficace pour «brûler la graisse 
abdominale», assure cette 
diététicienne-nutritionniste.
Les protéines sont des 
nutriments indispensables 
pour le corps. Elles participent 
au renouvellement des 
muscles, de la peau, des os, 
transportent l’oxygène dans 
le sang et fournissent de 
l’énergie tout au long de la 
journée. Elles contribuent 
également à maintenir un 
poids stable. En effet, elles 
sont rassasiantes, stimulent 
le métabolisme et réduisent 
le risque de grignotages tout 
au long de la journée. D’où 
l’intérêt d’en consommer 
suffisamment chaque jour. 
Les professionnels de santé 
recommande de manger entre 
0.8 g et 1 g de protéines par 
kilo de poids corporel et par 
jour, ce qui fait entre 56 et 70 g 

pour une personne de 70 kilos.
Le métabolisme stimulé à 
cause d’un «effet thermique 
plus élevé»
Les protéines sont 
principalement apportées 
par les produits d’origine 
animale comme la viande, le 
poisson, le lait, les œufs et le 
fromage. Mais pas que : «l’un 
des aliments les plus riches en 
protéines et pouvant favoriser 
la perte de poids, à mon avis, 
est le haricot noir», rapporte 
Trista Best, diététicienne chez 
Balance One Supplements, 
auprès du média américain 
SheFinds. Moins connues que 
les lentilles, les pois chiches, 
les haricots rouges ou blancs, 
ces légumineuses ont l’une des 
teneurs en protéines les plus 
élevées et contiennent 15 g de 
protéine par portion. Faibles 
en calories (227 pour 100g), 
elles ont un «effet thermique» 
plus élevé que d’autres 
aliments et ont besoin de plus 

d’énergie pour être digérées. 
Autrement dit, le corps doit 
travailler plus fort pour digérer 
ces aliments et votre corps 
brûle plus de calories et de 
graisse corporelle, notamment 
la graisse abdominale, au 
cours du processus, tout en 
préservant la masse musculaire 
«maigre». De plus, «la teneur 
en fibres de ces haricots 
vous aide à rester rassasié(e) 
longtemps après un repas et 
est bénéfique pour nourrir les 
bonnes bactéries de l’intestin, 
éliminer les toxines et les 
déchets de votre corps, et aide 
même à réduire le cholestérol 
et le poids corporel», poursuit 
l’experte. Elles aident à 
digérer, réduisent le risque de 
ballonnements et de gaz, ce 
qui contribue à avoir un ventre 
plat. En juin 2022, une étude 
du Physicians Committee 
for Responsible Medicine 
publiée dans le Journal of 
the Academy of Nutrition 

and Dietetics avait déjà 
montré que l’augmentation 
des légumineuses dans son 
alimentation était associée à 
une perte de poids, de masse 
grasse et de tissu adipeux 
viscéral (les participants 
avaient perdu en moyenne 6 
kg en 4 mois, dont 4 de masse 
graisseuse).
La quantité idéale : une demi-
tasse par jour

Selon l›experte en nutrition, 
cet aliment convient à tous les 
régimes, y compris végétariens, 
et s›inscrit parfaitement dans une 
alimentation saine et équilibrée. 
Elle recommande d›en manger 
par exemple une portion de 70g 
(soit une demi-tasse) avec du 
riz, ce qui est le meilleur moyen 
d›obtenir les 9 acides aminés 
essentiels (ceux que l›organisme 
ne peut fabriquer).

Difficile d’éliminer les 
kilos superflus à partir de la 
quarantaine ? Raphaël Gruman, 
nutritionniste, révèle les trois 
sports à privilégier pour maigrir 
efficacement après 40 ans.
Si perdre du poids après 40 
ans peut être un vrai parcours 
du combattant pour certaines, 
d’autres sauront miser sur les 
bons sports. Raphaël Gruman, 
nutritionniste renommé, a 
dévoilé les trois activités 
physiques qui viendront puiser 
dans vos graisses et affiner 
votre silhouette : «Les activités 
cardio, la boxe et l’aquabike 
élèvent le rythme cardiaque 
et sont très intéressantes pour 
booster la perte de poids», a-t-il 
déclaré. Zoom sur ces exercices 
efficaces, qui mêlent à la fois 
l’utile à l’agréable. 

Les activités cardio
Rien de tel que la cardio pour 
perdre du poids après 40 ans. 
S’il peut être parfois compliqué 
de trouver la motivation pour 
entamer un footing en solo, 
plusieurs options s’offrent à 
vous. Faire du vélo, nager ou 
même marcher rapidement 
sont d’excellentes alternatives 
pour booster votre métabolisme 
et brûler les calories. Elles 
améliorent également la santé du 
cœur et des poumons, augmentant 

l’endurance et réduisant le stress. 
Pour des résultats visibles, il est 
conseillé de pratiquer au moins 
2h30 d’activité cardio modérée 
ou 1h15 d’activité intense par 
semaine.

La boxe
La boxe est plus qu’un sport de 
combat, c’est un excellent moyen 
de vous affiner. Elle combine 
entraînement cardiovasculaire et 
force musculaire, permettant de 
brûler un maximum de calories 
en très peu de temps. La boxe 
sollicite tous les muscles du 
corps, améliorant la coordination 
et l’équilibre. Elle est aussi un 
exutoire idéal contre le stress. Les 
séances de boxe peuvent inclure 
du travail au sac de frappe, des 

exercices avec un partenaire 
et des circuits d’entraînement 
pour un workout complet. Solo 
ou entre ami(e)s, testez et vous 
verrez !

L’aquabike
L’aquabike allie les bienfaits 
du cyclisme à ceux de 
l›hydrothérapie. Pédaler dans 
l›eau réduit l›impact sur les 
articulations, ce qui n›est 
pas négligeable après 40 ans 
lorsque les risques de blessures 
augmentent. L›eau crée une 
résistance naturelle, rendant 
l›exercice plus efficace pour 
tonifier les muscles sans les 
surcharger.
L›aquabike stimule aussi la 
circulation sanguine et aide à 

lutter contre la cellulite. Les 
séances durent en général entre 45 
et 60 minutes, combinant cardio 
et renforcement musculaire dans 

un environnement ludique et 

rafraîchissant. Que demander de 

plus ?

Hyper-protéiné, cet aliment serait idéal pour brûler
 la graisse abdominale

Voici les 3 sports les plus efficaces pour perdre 
du poids après 40 ans



Le dessin animé Iwàjù suit 
l’histoire de personnages qui se 
baladent un Nigéria futuriste. 
Si la série met en valeur le 
magnifique cadre de la ville, 
elle ne cache pas pour autant 
les aspects plus négatifs de 
la mégalopole. Des thèmes 
importants y sont donc abordés 
tel que la disparité salariale.
«Nous décrivons souvent 
‘Iwájú’ comme une lettre 
d’amour à Lagos, et dans 
cette veine, l’authenticité était 
primordiale dans la façon dont 
nous avons conçu ce conte. Nous 
voulions créer un monde que 
toute personne ayant été à Lagos 
ou connaissant Lagos pourrait 
contempler. et reconnaître. Et 
Lagos est un très bel endroit, 
mais comme vous l’avez dit, 
il existe certaines vérités ou 
réalités plus dures qui existent 

dans Lagos d’aujourd’hui et 
auxquelles il était important 
de réfléchir», a expliqué Ziki 
Nelson, réalisateur et co-
fondateur de Kugali au sujet de 
l’histoire du conte. 
Lorsque Hamid Ibrahim, co-
fondateur de la société de 
divertissement africaine Kugali, 
a affirmé dans une interview 
à la presse que son entreprise 
allait «venir bousculer Disney», 
il n’aurait jamais imaginé qu’il 
finirait par être contacté par 
le géant des médias et qu’ils 
collaboreraient ensemble sur la 
conception d’Iwàjù. 
«Quand j’ai vu ce qu’ils 
essayaient de faire, les aspects 
de science-fiction, que cela se 
déroulait en Afrique, que c’était 
cette histoire de crime, c’était 
cette musique Afrobeat. Et je me 
suis dit, il a juste coché toutes 

ces cases pour moi en tant que 
personne créative. Et c’était 
quelque chose que Disney 
n’avait jamais fait auparavant 
pour faire une longue série, 
collaborer avec un autre studio. 
Donc je savais que je devais 
en faire partie», a déclaré 
Marlon West, superviseur des 
effets visuels - sur le fait que 
la série soit quelque chose de 
complètement nouveau pour 
Disney
Les co-fondateurs de Kugali qui 
ont grandi et appris en regardant 
des séries animées importées du 
monde entier, sont aujourd’hui 
fiers de faire partie de la chaîne 
de transmission qui contribuent à 
faire grandir la culture africaine 
des spectateurs du continent.
« J’ai grandi en regardant des 
anime. J’ai grandi en regardant 
des dessins animés américains. 

Je connaissais des villes où je 
n’étais jamais allée. Et j’ai appris 
des phrases japonaises. J’ai 
simplement absorbé beaucoup 
de choses des choses que je 
consommais et j’ai l’impression 
de « je fais juste la même chose., 
a dit Toluwalakin Olowofoyeku, 

consultant culturel et co-
fondateur de Kugali - sur la 
culture africaine. 
«Iwájú» est la première histoire 
africaine de Disney, elle est 
disponible en streaming sur 

Disney+.

La première édition du 
grand concours arabe de 
dessin mural qui met en 

lice 70 plasticiens de plusieurs 
wilayas du pays s’est ouverte 
samedi au jardin public Rachid 
Chaaboub du centre-ville de 
Mila.
Les participants à la 
manifestation, initiée par 
l’association locale Des Fêtes 
sous le thème «par mon art, 
je contribue à l’édification de 
mon pays» avec pour invités 
d’honneur la Palestine et la 
Tunisie, se sont dirigés ensuite 
vers les écoles choisies pour 
l’exécution des fresques des 
concurrents à travers les 

communes de la wilaya dont 
Mila, Oued El Athmania et de 
Tassadane Haddada.
Soixante (60) écoles primaires 
ont été retenues pour le 
concours, a précisé le président 
de l’association organisatrice, 
Imad Cherayer.
Les artistes participants 
exécuteront lors de l’ultime 
journée du concours le 6 mars une 
fresque intitulée «La Palestine 
dans le cœur « au centre-ville 
de Mila avant l’annonce des 
résultats et la remise des prix, a 
affirmé la même source.
Selon l’artiste, Oussama Zaïma 
de Jijel, le concours embellira les 
écoles primaires de la wilaya par 

de belles œuvres dont les thèmes 
ont une portée éducative incitant 
au savoir et à la préservation de 
l’environnement notamment.
Invité d’honneur, le président de 
la section d’Algérie de l’Union 
des écrivains palestiniens, 
Hussein Abu Nadja, a déclaré 
à l’APS que la programmation 
de la réalisation au terme 
du concours d’une fresque 
intitulée «La Palestine dans 
le cœur» reflète l’intérêt porté 
par les artistes pour la cause 
palestinienne que l’Algérie 
et son peuple soutiennent 
constamment.

Multirécompensés, ces écrivains 
font bouger les lignes, aussi 
bien dans leur propre pays qu’à 
l’international.
Dynamiques, porteuses de 
valeurs, créatrices de plus-
value, armes non létales du 
« soft power », les industries 
culturelles et créatives (ICC) ont 
le vent en poupe sur le continent. 
Les hommes politiques 
comme les grands patrons 
commencent à s’y intéresser 
de près, ne pouvant ignorer 
le degré de reconnaissance 
des artistes africains, toutes 
disciplines confondues, à 
l’international. La question de 
la professionnalisation se pose 
parfois, mais nombreux sont 

ceux qui portent haut les couleurs 
de l’Afrique – et défendent avec 
optimisme sa créativité.
Chimamanda Ngozie Adichie

Née en 1977 à Enugu (Nigeria), 
la romancière et essayiste a 
été élue en 2017 à l’Académie 
américaine des arts et des 
sciences. Elle est une romancière 
mondialement reconnue et l’une 
des voix les plus puissantes pour 
défendre la cause des femmes et 
le combat antiraciste.

Mohamed Mbougar Sarr
Prix Goncourt en 2021, le 
romancier sénégalais né 
en 1990 explore avec une 
exigence littéraire radicale des 
thématiques universelles sans 
perdre de vue des questions 

politiques très actuelles autour 
du jihadisme, de la colonisation.
Djaïli Amadou Amal
Prix Goncourt des lycéens en 
2020 pour Les Impatientes, cette 
romancière camerounaise née 

en 1975 à Maroua est devenue 
la porte-parole des femmes 
africaines face aux traditions 
patriarcales.

Sarah Rivens
Cette jeune autrice née en 1999 

est la plus lue des romancières 
algériennes grâce à son best-
seller de « dark romance » 
: Captive (plus de 350 000 
exemplaires vendus).

Leïla Slimani
Actrice, journaliste et autrice 
récompensée par le prix 
Goncourt en 2016, cette 
marocaine née à Rabat en 
1981 défend la cause féminine, 
notamment en Afrique du Nord.

Yamen Manaï
Récompensé par de nombreux 
prix, notamment pour L’Amas 
ardent, cet auteur tunisien né 
en 1980 propose une littérature 
engagée en faveur de l’écologie 
et contre tous les fanatismes.

Avec la série «Iwàjù», Disney et Kugali imaginent
 un Nigeria futuriste

Grand concours arabe de dessin mural à Mila

70 plasticiens en lice

Six auteurs africains qui bousculent les idées reçues
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La ville ancienne d’AlUla, 
en Arabie saoudite, lance sa 
toute première campagne de 
marketing mondiale.
Révélée le 29 février avec des 
événements de lancement dans 
six grandes villes internationales: 
Dubaï, Londres, New York, 
Paris, Shanghai et Mumbai, 
«Forever Revitalising» est 
décrite comme une «entreprise 
axée sur les données» visant 
à redéfinir le tourisme dans la 
région.
Melanie D’Souza, directrice 
exécutive du marketing de 
destination à la Commission 
royale pour AlUla, a décrit 
la nouvelle campagne de 
marque comme un «moment 
de transformation» pour AlUla, 
car elle va au-delà du potentiel 
touristique du site historique 
pour mettre en lumière les 
programmes et les initiatives 
conçus pour «créer un avenir 
meilleur pour tous ceux qui 
vivent, travaillent et visitent 
notre ancienne oasis».
«Cette initiative redéfinit 
AlUla comme étant plus 
qu’une simple destination de 
voyage en mettant l’accent sur 
son profond patrimoine, ses 
paysages à couper le souffle et 
sa riche mosaïque culturelle, en 
présentant une vision holistique 

qui dépasse le conventionnel», 
a-t-elle déclaré à Arab News, 
lors d’un entretien par courrier 
électronique.
En tant que toute première 
campagne mondiale de 
marketing d’AlUla, «Forever 
Revitalising» a été lancée dans 
le but de transformer la ville 
en une destination culturelle 
et patrimoniale de renommée 
mondiale.
«À la base, ‘Forever 
Revitalising’ vise à accroitre le 
nombre de visiteurs et à stimuler 
la prospérité économique en 
mettant en valeur les efforts 
de revitalisation d’AlUla. 
Qu’il s’agisse de projets de 
restauration écologique dans 
les réserves naturelles, de la 
renaissance de l’artisanat et 
des traditions ancestrales, de 
la promotion des compétences 
locales ou de l’enrichissement 
culturel, la campagne fait 
d’AlUla une figure pionnière 
dans la création d’une économie 
axée sur l’expérience», a indiqué 
D’Souza.
La nouvelle campagne coïncide 
avec une augmentation 
significative du nombre de 
visiteurs à AlUla, qui est passé 
de 185 000 en 2022 à 263 000 
l’année dernière, a-t-elle ajouté.

En outre, la part des visiteurs 
internationaux est passée de 
25% à 35%, ce qui témoigne 
de l’attrait croissant de cette 
destination pour le monde entier.
«Cela s’aligne sur la vision 
stratégique d’AlUla pour le 
tourisme léger, qui vise à 
attirer 1,1 million de visiteurs 
d’ici 2030, tout en maintenant 
fermement son engagement 
envers la durabilité et la 
préservation de l’intégrité de la 
destination», a-t-elle expliqué.
La campagne s›adresse 
spécifiquement à quatre types 
de voyageurs: Les amateurs 
de luxe, les nomades assoiffés 
de voyages, les voyageurs 
intrépides et les retraités aisés et 
actifs. Cette campagne souligne 
l›ambition d›AlUla de rester une 
destination de luxe.
«Les touristes modernes, de 
plus en plus désillusionnés par 
les destinations surpeuplées 
et inauthentiques, recherchent 
des liens authentiques et 
significatifs. Ils préfèrent les 
destinations qui offrent un 
véritable sens du lieu, de la 
durabilité et de la responsabilité 
sociale − des qualités qu›AlUla 
promeut depuis qu›elle a ouvert 
ses portes au monde il y a trois 
ans», a indiqué D›Souza.

L’hôtel Dar Tantora The House, 
qui a récemment ouvert ses 
portes dans la vieille ville 
d›AlUla, est une nouveauté 
prometteuse pour la région, a 
révélé D›Souza.
L›hôtel a été conçu par 
l›architecte égyptienne Shahira 
Fahmy.
Fahmy, qui a été sélectionnée 
par la Commission royale pour 
AlUla, et son équipe ont restauré 
30 bâtiments dans le village 
historique. Ils ont transformé 
plusieurs vieux bâtiments de 
deux étages en briques de boue 
en hôtel-boutique.
L›architecte a auparavant 

expliqué à Arab News que les 
premiers habitants de la ville 
utilisaient le rez-de-chaussée 
comme lieu de travail et de 
rencontre avec la famille et les 
amis, tandis que le premier étage 
était réservé aux chambres à 
coucher et aux salles de bains.
Les gens qui vivaient dans la 
ville il y a 800 ans ont blanchi les 
murs intérieurs et les ont ornés 
de peintures murales rouges 
et bleues, a mentionné Fahmy. 
Son équipe a réussi à préserver 
les conceptions existantes en 
collaboration avec l’équipe 
archéologique.

Le quotidien libanais de 
langue française L’Orient-
Le Jour célèbre cette 

année 100 ans d’existence. 
Issu de la fusion de deux titres, 
L’Orient lancé en 1924 par 
Georges Naccache et Gabriel 
Kabbaz, et Le Jour, en 1934, 
par Michel Chiha,  il poursuit 
sa navigation depuis 1971 sous 
ce nom composé sous lequel 
ses lecteurs le connaissent 
aujourd’hui.  « Fidèle à l’héritage 
de L’Orient et du Jour, L’Orient-
Le Jour a toujours défendu l’État 
de droit et la liberté d’expression, 
milité pour la jeunesse, les 
femmes, les minorités et les 
couches les plus défavorisées de 
la société. Il a dénoncé les failles 
politiques, les dangers récurrents 
du partage de la Palestine, les 
ingérences des pays voisins, les 
ghettos engendrés par la guerre, 
la question des réfugiés, les 
défis écologiques, la corruption, 
la mal-gouvernance », écrit sa 

présidente, Nayla de Freige.
L’Orient-Le Jour a été 
récemment couronné de deux 
prix prestigieux, a rappelé son 
directeur Fouad Khoury-Helou : 
Le grand prix de la Francophonie 
de l’Académie française attribué 
au journal lui-même et à 
l’ensemble de sa rédaction, et le 
prix Albert Londres, attribué à la 
journaliste Caroline Hayek.
En plus de son édition numérique, 
L’Orient-Le Jour n’a jamais 
cessé de paraître sur papier. Son 
édition française est doublée 
d’une édition « petite sœur », en 
anglais : L’Orient Today.
« Financièrement, le journal ne 
reçoit aucun argent politique, 
il n’appartient pas à un groupe 
politique. Il vit de la vente des 
journaux, des abonnements 
papier et en ligne, et de la 
publicité. Éditorialement, les 
journalistes défendent librement 
leurs opinions à travers leurs 
éditoriaux. Les actionnaires 

sont demandeurs d’intégrité, 
d’objectivité et de rigueur, tout 
en respectant une totale liberté 
d’expression » est-il déclaré dans 
le « Qui sommes-nous » du site 
web lorientlejour.com.
Le coup d’envoi de cette année 
de célébrations a été donné le 27 
février avec une série d’articles 
liés à l’histoire du journal et celle 
du Liban dont il a accompagné 
le parcours, avant et après 
l’indépendance acquise en 1943, 
durant la période prospère des 
années 60 et la guerre de 15 
ans qu’il subit de 1975 à 1990 
et tous les événements souvent 
dramatiques qui se succèdent 
depuis. L’intitulé de ce centenaire 
ne pouvait être mieux trouvé : 
cette année, L’Orient-Le Jour 
portera aussi le titre : « L’Orient-
Le Siècle ».
Sous la rubrique « Chacun son 
Orient » lancée pour l’occasion, 
une première interview vidéo 
avec la journaliste Léa Salamé 

et son père, l’ancien ministre 
libanais Ghassan Salamé, 
conduite par le rédacteur en chef 
Anthony Samrani, a marqué le 
lien fort que le journal représente 
pour l’intelligentsia de la 
diaspora avec le pays du Cèdre.
Une grande fête est annoncée 

par L’Orient-Le Jour au mois 

de septembre pour clôturer en 

beauté une année pas comme les 

autres. « Cent ans, ça se remercie 

» avait déclaré Madeleine Helou, 

la fille du fondateur du Jour, 
Michel Chiha. Dont acte.

AlUla lance sa toute première campagne mondiale, 
«Forever Revitalising»

« L’Orient-Le Siècle »

le quotidien libanais francophone l’Orient-le Jour fête 
son centenaire
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Auteur, compositeur 
et producteur, il est 
habité par l’amour 

de la musique depuis son 
plus jeune âge. Normal, 
c’est un Rahbani de la troi-
sième génération, ces cé-
lèbres musiciens aux com-
positions immortelles qui 
accompagnent la voix de la 
Diva Feyrouz.
Omar Rahbani est le petit-fils 
de Mansour Rahbani, l’un 
des piliers de cette famille 
qui fait partie du patrimoine 
culturel et artistique arabe. 
Musicien au grand cœur, il 
prend les commandes de la 
salle Cortot le dimanche 3 
mars pour un concert au pro-
fit de l’association libanaise 
« Les Toits de Beyrouth ». 
Cette dernière, très active 
au Liban, tente de soutenir 
de nombreux cas sociaux 
et médicaux dans un pays 
durement frappé par une 
crise financière, politique et 
sociale.
« Un concert avec de nom-
breuses surprises et 18 musi-
ciens sur scène », confie le 
jeune musicien a Arab news 
en français. Omar Rahbani 
qui a grandi à Beyrouth 
dans les studios d’enregis-
trement et les coulisses des 
spectacles du clan familial, 
avoue que cela a formé son 
goût pour un art complet, « 

qui associe images, sons, 
textes et mise en scène ». 
Il signe par ailleurs lui-
même la mise en scène de 
ses concerts et après avoir 
assuré des courts-métrages, 
s’attelle à l’écriture d’un 
long scénario. Un parcours 
singulier débuté dès son plus 
jeune âge (ses premières 
compositions remontent à 
l’enfance) auprès de Ha-
gop Arslanian, qui a été le 
professeur des secondes et 
troisièmes générations de 
la famille. Puis plus tard 
auprès de grands noms de la 
musique à Barcelone avec le 
chef d’orchestre Jordi Mora, 
et en Allemagne auprèse du 
musicologue Christopher 
Schleen « loin des cursus 
traditionnels comme des 
établissements classiques » 
avec un amour particulier de 
la musique, « je ne suis doué 
pour aucun autre travail » 
avoue-t-il.
En 2018, il lance son premier 
album « Passport » dont le sigle 
central – « inspiré de la géo-
métrie sacrée des civilisations 
anciennes », évoque fortement 
un document de voyage. Dix 
morceaux qui s’enchaînent avec 
fluidité et harmonie pour offrir 
une narration sonore et voya-
geuse, aux sonorités sympho-
niques, jazzy, tango et un trio de 
chansons orientales largement 

relevées de notes « rahbaniennes 
». Car, quoi qu’affranchi de leur 
répertoire, et ayant sa propre 
identité musicale, le jeune ar-
tiste ne renie pas l’apport des 
frères Rahbani, Assi et Mansour 
son grand-père, à la musique 
libanaise. La réalisation est éga-
lement ambitieuse pour le mu-
sicien qui réussit à réunir 180 
musiciens de 12 pays dont des 
artistes de grande renommée. 
Le 13 décembre 2017, Omar est 
invité à interpréter une partie de 
la musique de « Passport » au 
Carnegie Hall
Son second album « Piano 
Concerto Number One », sorti 
au Charles Hostler Hall de 
l’American University, est plus 
classique. Il y mélange une va-
riété de styles musicaux, à com-
mencer par la musique baroque 
inspirée par des musiciens 
internationaux tels que Bach 
et Vivaldi mais y rajoute « sa » 
touche inspirée des Rahbanis et 
du célèbre Muhammad Abdel 
Wahab. Une diversité musicale 
qui remonte au « foyer artis-
tique dans lequel j’ai grandi. 
Il ne suffit pas à un composi-
teur d’aimer la musique, mais 
plutôt d’avoir une formation 
et des bases culturelles pour 
développer les techniques qu’il 
a apprises ». En 2018, le jeune 
musicien découvre les joies de 
la scène. De « Beirut Chants 
» au « fetival international de 

Beiteddine », l’expérience lui 
plait et le public le lui rend bien. 
En 2020, le musicien contribue 
au concert de la 40ème cérémo-
nie commémorative de l’explo-
sion du port de Beyrouth en 
composant et en interprétant 
un poétique petit morceau de 
deux minutes, en do mineur 
avec sa seule main gauche, en 
raison d’une blessure suite à un 
accident. Un morceau intitulé « 
Libancolie » à la mémoire des 
victimes de l’explosion du Port 
de Beyrouth.
Après la Covid-19 « période 
qu’il consacre à la composition 
de ses dernières œuvres musi-

cales », il joue dans les pays 
arabes aux Emirats Arabes unis, 
au Koweit et en Arabie saou-
dite. Cette fois-ci c’est à Paris, 
« une première » auprès d’un 
public généreux venu à la fois 
à sa rencontre et pour soutenir 
l’association les « Toits de Bey-
routh ».  La capitale libanaise 
et ses habitants ont « besoin de 
nous » souligne-t-il, rappelant 
au passage ce qu’il lui devait 
« si belle mais tiraillée entre 
différentes cultures, langues et 
communautés, elle a forgé mon 
identité d’être humain, entre 
confusion, créativité et lutte ».

Pour sa première et attendue 
collection à la tête de Chloé, la 
créatrice Chemena Kamali s’est 
enracinée dans les looks des 
années 1970 de la maison pari-
sienne, autour des concepts de 
«pouvoir» et de «liberté», une 
époque de la «femme qui ose».

«Revenir à Chloé m’a semblé 
très naturel, comme un retour 
à la maison et un nouveau dé-
part», a commenté l’Allemande 
de 41 ans qui avait déjà travaillé 
pour la marque, d’abord comme 
stagiaire puis sous l’égide de 
Phoebe Philo notamment.

Pour sa première collection, 
elle a pensé des silhouettes qui 
jouent sur les contrastes : flou 
et tailleur, féminin et masculin, 
mousseline et vinyle, rose pou-
dré et vert militaire, dentelle 
blanche et cuissardes noires.
Un look pour l’incarner : cette 

robe romantique, ton nude tout 
en mouvement et fluidité, qui 
s’échappe d’un très masculin 
manteau de cuir noir rigide et 
long jusqu’aux pieds.
Western 
Il y a des détails western dans 
ces allures très parisiennes et 

une ceinture logo en métal qui 
ne ceinture pas beaucoup mais 
bijoute la silhouette.
Après le départ de Gabriela 
Hearst de la direction artistique 
de Chloé, Chemena Kamali, sty-
liste née en Allemagne et formée 
à la prestigieuse Central Saint 
Martins à Londres, a été débau-
chée de chez Saint Laurent et 
nommée par la maison mère, 
le conglomérat Richemont, le 9 
octobre .
Chloé, maison de mode fran-
çaise fondée en 1952 par Gaby 
Aghion et par laquelle est passé 
Karl Lagerfeld, à qui on doit le 
logo, a bataillé pour trouver - ou 
retrouver - son ADN, après les 
propositions disruptives de sa 
très engagée dernière directrice 
artistique.
«Je veux revenir aux racines 
originelles de la maison et 
construire une Chloé qui 
rayonne de chaleur et positi-
vité», a explicité sa successeuse.

Omar Rahbani 

 Une musique qui s’envole sur (et pour) 
« les toits de Beyrouth »

Chemena Kamali renoue avec les «racines» de Chloé 
pour sa première collection
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La Haute Autorité 
de Régulation de 
l’Audiovisuel (ARAV) en 

Algérie a récemment appelé tous 
les acteurs du secteur audiovisuel 
à respecter les spécificités du 
mois de Ramadan et sa sainteté. 
Il est essentiel de se conformer 
aux règles légales et éthiques, 
sans se laisser emporter 
par des objectifs purement 
commerciaux ou la recherche de 
sensationnalisme au détriment 
du professionnalisme.
En effet, cette instance rappelle 
qu’il est primordial de veiller 
à ce que les programmes 
diffusés pendant le mois de 

Ramadan soient adaptés à 
toutes les catégories de public, 
et que l’accent doit être mis 
sur la promotion de l’identité 
algérienne, avec sa diversité 
culturelle, et faire de cette 
période une opportunité pour 
mettre en valeur le patrimoine 
national.
Promouvoir le respect et la 
diversité de la culture algérienne
Par ailleurs, en encourageant 
le respect des valeurs et des 
traditions pendant le mois de 
Ramadan, la Haute Autorité de 
Régulation de l’Audiovisuel en 
Algérie souhaite promouvoir 
une culture du respect et de la 

diversité. Il est donc essentiel 
de mettre en avant la richesse 
de la culture algérienne et de 
permettre aux téléspectateurs de 
découvrir et de s’identifier à leur 
propre héritage.

De plus, pour répondre aux 
attentes du public pendant 
le mois de Ramadan, il est 
important de proposer une 
programmation diversifiée 
et de qualité. Les chaînes de 

télévision doivent veiller à offrir 
des émissions qui correspondent 
aux différents goûts et intérêts 
du public, tout en respectant les 
valeurs et les traditions du pays.
Pour conclure, en mettant en 
avant le caractère authentique 
et diversifié de la culture 
algérienne, les acteurs du secteur 
audiovisuel contribuent à 
valoriser le patrimoine national. 
Il est essentiel de préserver et 
de promouvoir les traditions 
et les coutumes qui font la 
richesse de l’Algérie, et de les 
présenter de manière positive et 
respectueuse.

Les détails du contrat 
du néo-sélectionneur 
national, Vladimir 

Petkovic, ont fuité. On connait le 
salaire ou encore les primes et les 
objectifs du nouveau driver des 
Verts.
La fédération algérienne de 
football tient le successeur de 
Djamel Belmadi. Comme tout 
le monde le sait, il s’agit de 
Vladimir Petkovic. L’annonce 
a été faite la fin de la semaine 
écoulée.
C’est aujourd’hui que le 
technicien bosniaque de 60 ans 
va débarquer à Alger. Demain, il 
animera sa première conférence 
de presse, où il va s’exprimer 
devant les médias algériens. Les 
choses sérieuses vont débuter à 
partir du milieu du mois en cours, 
à l’occasion du tournoi amical 
FIFA qui se déroulera en Algérie.
Il faut dire que l’ancien 
sélectionneur suisse fait 

l’unanimité. En effet, les 
supporters algériens misent 
beaucoup sur lui pour redresser 
la barre. Les détails du contrat 
du nouveau driver des Verts ont 
fuité. On connait son salaire, ou 
encore, les primes et les objectifs. 
Il s’agit d’un contrat d’objectif 
qui protège la FAF en cas d’échec 
du coach.
Un salaire de 135.000 euros
Si les négociations entre Walid 
Sadi et l’agent de Vladimir 
Petkovic ont duré longtemps, 
c’est évidemment à cause de 
l’aspect financier. Mais les deux 
parties sont parvenues à un 
accord.
Il faut dire Petkovic a placé la 
barre très haut pour accepter 
l’offre de la FAF. C’est logique, 
étant donné qu’il percevait un 
salaire de 325.000 euros avec 
la Suisse et 280.000 euros 
à Bordeaux. Après de rudes 
négociations, le Bosniaque, 

qui dispose également des 
nationalités Croate et Suisse, a 
fait des concessions. En effet, il 
a accepté d’entrainer l’équipe 
d’Algérie pour un salaire de 
135.000 euros, soit 75.000 euros 
de moins ce que percevait son 
prédécesseur, Djamel Belmadi.
Primes et objectifs
Concernant toujours l’aspect 
financier, le néo-sélectionneur 
national percevra une prime 
conséquente de 400.000 euros, 
s’il atteint l’objectif majeur 
qui lui a été assigné, à savoir la 
qualification pour la Coupe du 
Monde-2026.
Ce qu’il faut le savoir aussi sur 
le contrat de Petkovic, c’est que 
c’est un contrat d’objectif d’une 
durée de deux ans. Le bail de 
l’ancien entraineur de la Lazio 
Rome est fractionné en deux. La 
première étape arrivera à terme 
le 31 décembre 2025, comme 
première étape, période qui 

verra la fin des qualifications 
de la Coupe du monde 2026. 
Si Petkovic parvient à qualifier 
l’équipe au Mondial, le contrat 
sera automatiquement prolongé 
jusqu’au 31 juillet 2026 avec les 
mêmes termes et conditions.
Dans le cas contraire, le contrat 
sera résilié d’une manière 
unilatérale sans indemnisation 
aucune. Ainsi, l’instance fédérale 
a donc tout fait pour préserver 
ses intérêts et ceux de l’équipe 
nationale.
3 semaines à Alger
Walid Sadi et l’agent de Vladimir 
Petkovic ont évoqué le volet 
résidence lors des négociations. 
À cet effet, le président de la FAF 
a exigé au nouveau sélectionneur 
national de venir s’installer dans 
notre pays.
Les deux parties se sont donc 
mises d’accord pour que le 
coach vienne passer 3 semaines 
sur 4 chaque mois durant toute 

la période de son contrat. Sauf, 
dans le cas où il serait en mission 
en dehors du pays. Mieux, Sadi 
s’est entendu avec lui pour 
participer aux prochains ateliers 
pour la reconstruction du football 
national. Ce qui lui permet d’être 
plus impliqué dans la gestion 
du football local, de la DTN, 
et de son équipe. Ainsi, ce sera 
complètement le contraire de 
Djamel Belmadi. Ce dernier, n’a 
jamais résidé en Algérie depuis 
son arrivée en 2018. Il quittait le 
pays juste après la fin de chaque 
stage, pour rentrer chez lui au 
Qatar ou bien à son pays natal, la 
France.
Aussi, Petkovic va rester proche 
de l’équipe d’Algérie A’, et ce, 
à travers sa présence continuelle 
dans les stades du pays.  Ce sera 
la meilleure façon pour relancer 
la concurrence et pousser un 
maximum de joueurs locaux à 
rejoindre l’EN A.

Le mois de mars s’est discrètement 
installé, accompagné de son 
cortège habituel de changements 

météorologiques. Après un week-end 
clément, durant lequel le temps a donné 
l’impression de prendre une pause, la 
pluie reprend le dessus, inscrivant une 
nouvelle dynamique pour cette nouvelle 
semaine qui débute. 
La pluie s’impose à nouveau en ce début 
de semaine, s’étendant sur différentes 
régions du pays. Les prévisions météo  
révèlent un ciel généralement voilé sur 
l’ensemble des régions Nord du pays, 
avec des averses orageuses au niveau 

des régions intérieures du Centre et de 
l’Ouest. Quelques éclaircies pourraient 
toutefois percer à travers les nuages dans 
l’intérieur de l’Est.
Du côté des régions sahariennes, une 
atmosphère plus clémente prévaudra, 
avec un ciel majoritairement dégagé qui 
dominera l’ensemble de notre grand Sud. 
Quelques nuages pourraient cependant 
se former dans l’extrême Sud du pays, 
offrant un contraste saisissant avec le ciel 
dégagé habituel de ces régions.
Alerte Météo Algérie : vigilance jaune « 
pluies » et « vents » dans ces wilayas !
Par ailleurs, il convient de noter que 

l’ONM a émis une vigilance jaune pour 
« pluie » et « orage » dans plusieurs 
wilayas du pays. En effet, cette alerte 
jaune concerne les wilayas de Tlemcen, 
Mostaganem, Relizane, Chlef, Ain Defla, 
Tipaza et Blida.
En outre, les services de Météo Algérie 
ont placé en vigilance jaune « vent 
violent » et « vent de sable » les wilayas 
de Naama, El Bayadh, Tiaret, Laghouat, 
Djelfa, M’sila, Ouled Djellal, El M’Ghair 
et Biskra. D’après la même source, des 
vents violents souffleront également dans 
les wilayas d’Ain Témouchent et d’Oran.
Ainsi, la prudence reste de mise, 

notamment pour les conducteurs. Il est 
aussi important de suivre les dernières 
mises à jour de l’ONM pour prendre 
les précautions nécessaires en vue 
de se protéger contre les intempéries 
éventuelles.
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Programme TV – ramadan 2024 :

Importante mise au point de l’ARAV

Salaire, PrimeS eT objecTifS :

Ce qu’il faut savoir sur le contrat du nouveau 
sélectionneur national Vladimir Petrovic

bulleTin méTéo :

Un début de semaine pluvieux en perspective !


